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Iniciará en 
Nayarit concurso 
estatal de oratoria
 “Juan Escutia” 

Inaugura Lucio 
Santana ventanilla 
de la fundación 
“Mariana Trinitaria” 
en Tecuala a18a17

Alicia Monroy 
cumplió con 
trabajadores 
sindicalizados 
en Compostela

Habla el Vicario 
de Tepic sobre la 
muerte de Jazmín 
y Alejandro  a9 

Denunciaremos penalmente 
a los ex alcaldes de San Blas, 
Santiago, Ruiz y Tepic: Roy Rubio 

a3 

Roberto 
Sandoval lleva 
la justicia social 
a todo Nayarit 
por parejo

a7

a3

*Son los que no solventaron 
las observaciones que les hizo 
el Órgano de Fiscalización 
Superior  de Nayarit.  Las  
acusaciones se interpondrán 
en la Fiscalía General del 
Estado y por ello ya se 
integran los  expedientes 
correspondientes para que 
vayan bien sustentadas, señaló 
el funcionario..  
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Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

Se supone que los cambios 
y enroques que se realizan en 
los tres niveles de gobierno 
en cualquier estado o nación 
durante un determinado 
periodo de tiempo, tienen la 
única finalidad de mejorar 
y corregir el rumbo de una 
administración para ofrecer 
mejores resultados a una 
sociedad que demanda 
y exige gobiernos más 
comprometidos con las 
demandas sociales y el 
desarrollo de los pueblos. 

Pero luego de conocerse los cambios de 
funcionarios realizados por el gobierno del 
estado de NAYARIT el pasado miércoles, 
en dependencias de trascendental 
importancia para el desarrollo del estado 
como los SEPEN y TURISMO, la sociedad 
NAYARITA y los empresarios alzan la voz 
y mejor le solicitan respetuosamente al 
ejecutivo estatal que por favor ya no haga 
más cambios, y mejor deje las cosas 
como están porque NAYARIT lo que 
necesita es avanzar, y con los cambios 
realizados definitivamente que el estado 
avanzará como los Cangrejos y eso a 
nadie le conviene, sobre todo ahora que 
el ejecutivo nacional Enrique Peña Nieto 
esta decidió a cumplir las expectativas 
de crecimiento económico al entrar en 
su tercer año de gestión y que no ha 
podido alcanzar en sus primeros dos 
años de administración, por lo que sin 
duda, requiere de entidades federativas 
fuertes y competitivas, que ofrezcan 
mejores resultados en lo referente al 
PIB que en el caso de NAYARIT sigue 
estando por los suelos y por lo cual, al 
paso de los tiempos, seguimos siendo 
el Cabús del desarrollo como lo dijera 
muy atinadamente hace más de una 
década un gobernante NAYARITA de 
extracción priista. 

Del nuevo titular de los SEPEN les diré 
que su desempeño en la función pública 
ha sido gris y si el nivel de los nuevos 
docentes NAYARITAS está por debajo 
de los parámetros nacionales, entonces 
ahora que se puede esperar, ya que según 
datos de la SEP en el Concurso Nacional 
de Plazas realizado en el periodo 2013-
2014 en el que participaron 140 mil 193 

aspirantes  para ocupar una de las 12 
mil 933 plazas disponibles, los maestros 
NAYARITAS ocuparon el segundo lugar 
nacional con calificación No Aceptable, 
solo por debajo de Tabasco, y en lo que 
se refiere a la prueba ENLACE aplicada 
a niños de educación básica, NAYARIT 
sigue siendo de los estados con los 
niveles más bajos junto con Oaxaca, 
Chiapas y Guerrero, así están las cosas 
en el sector educativo y si hablamos de 
la Industria Sin Chimeneas, solo les diré 
que los hoteleros de NUEVO VALLARTA 
se dieron de topes al conocerse el nombre 
de la nueva titular de la dependencia ya 
que no fue lo que esperaban. 

Y precisamente ya que hablamos del 
PIB, les comento que el Senador de la 
República y Líder Nacional de la CNC 
Manuel Cota Jiménez, manifestó ante 
la presencia del mandatario nacional 
Enrique Peña Nieto, así como ante la 
presencia de miles de campesinos de 
todo el país que estuvieron presentes 
durante la celebración de un aniversario 
más del acto de Promulgación de la 
Ley Agraria de 1915 efectuado en la 
población de Boca del Rio, Veracruz; 
que los campesinos de MEXICO le 
cumplen al presidente de la república al 
aumentar su participación en el Producto 
Interno Bruto a un 3.7 por ciento en el 
sector agroalimentario del país y que 
por primera vez en muchos años las 
exportaciones de productos agrícolas 
fueron superiores a las importaciones 
con un saldo positivo  superior a los 
280 millones de dólares, así lo aseguro 
el líder nacional de la CNC el senador 
Manuel Cota Jiménez y ante estas gratas 
aseveraciones esperamos que vaya 
mejorando la paupérrima situación de 
los campesinos NAYARITAS.

Enroques anunciados por gobierno del 
estado no fueron del agrado del grueso de 

la población.

En mi pretensión, estaba escribir en 
enero las cosas que desde mi punto de 
vista fueran las más sobresalientes del año 
catorce que aún no acaba de terminar y 
digo que no acaba de terminar porque los 
estragos que se gestaron aun alcanzan 
con sus miserias la pobreza en este mes 
de enero y parémosle de contar en el resto 
de los meses venideros, es decir que lo que 
ocurra en este año nuevo, no es nuevo, es 
más de lo mismo del anterior.

Los acontecimientos transcurren versátiles 
e inverosímiles, las buenas y las no tan 
buenas noticias están al orden del día, 
es quizás la existencia de los medios 
electrónicos de comunicación lo que hace 
posible que al instante, nos enteremos de los 
acontecimientos de lugares más recónditos 
de este nuestro planeta.

Así pues recordamos la fotografía de 
Malala y el mexicano Adán Cortes en 
la entrega del premio nobel de la paz, 
Tlatlaya, Ayotzinapa y sus cuarenta y tres 
normalistas, la muerte del “Gabo”, la sonda 
espacial Rosetta posándose en un cometa, 
la creación desmedida de “Memes” en la 
web, la “casa blanca” de Angélica Rivera 
y el deceso del Chespirito.

La renuncia de Cuauhtémoc Cárdenas al 
PRD, Las relaciones Cuba-EEUU, la creación 
del INE, las reformas constitucionalesy aun 
mas, la sonrisa eterna del “Guacho”, nuestro 
guacho Zúñiga que aun desde la eternidad 
lo vivimos con esa su sonrisa afable.

Estos acontecimientos a ojos de buen 
cubero y sus consecuencias, pueden ser 
desde mi punto de vista importantes, 
sin soslayar la idea de que los intereses 
de otros individuos puedan referir que 
los acontecimientos económicos de la 
Universidad Autónoma de Nayarit son y 
tienen trascendencia, pero esos detalles 
los tendrá que escribir cada quien.

Porque en este tenor refiere un contador 
prestigiado de esa casa de estudios comento 
que “Los 100 millones (por ejemplo) de los 
universitarios no llegaron a los comerciantes 
de Tepic, entonces no comieron pavo, 
comieron pollito pobremente, luego entonces 
la economía se reprimió, se contrajo y ese 
flujo en enero se va a diluir no se va a sentir 

entre los trabajadores, porque cuando ya 
te llega ese dinero, ya lo debes…”

Ahora en enero del dos mil quince, 
nos encontramos con el deceso de Julio 
Scherer director de la revista PROCESO, 
este hombre que no será un muerto más, 
Scherer es un sentimiento para el periodismo, 
en sumacreo que este hombre no morirá, 
seguirá vivo en la mente y el sentimiento de 
los periodistas combativos y democráticos 
de México y el mundo.

En suma la economía sigue reprimida 
pues podemos observar que la cuesta de 
enero inició desde noviembre del año pasado, 
esperaremos la llegada de la cosecha del 
frijol, del sorgo y en mayo la cosecha del 
mango, esperando con vehemencia que con 
estos productos en casa, la economía se 
oxigene y le dé un respiro a bocanadas que 
bien ocupa este pueblo de coras, población 
que tiene manos de preocupación en lo que 
se refiere al sustento familiar.

Inmediato en enero también los candidatos 
se apuntan a contender para esta elección 
federal que se avecina para elegir la cámara 
de diputados federales, aquí en esto lo 
interesante no es como ganarán, aquí 
lo interesante es como representarán e 
interpretarán los intereses de la ciudadanía 
para lograr sacarla de este atolladero 
económico.

La esperanza, es que le apuesten a 
contribuir de manera sistemática y selectiva 
en sacar a esta sociedad lacerada, sacarla 
adelante en sus vicisitudes y que no le 
apuesten a sacar un millón de votos, 
apoyados estos resultados con quinientos 
millones de pesos que traducido en dólares 
serian tanto como treinta y tres millones de 
dólares, en efectivo y en tarjetas de soriana.

Pedir confianza ahora es mucho pedir, 
pero esta es nuestra posibilidad, todos 
somos Nayarit y todos somos México, pues 
podemos vislumbrar en terrafirme que los 
últimos acontecimientos, la delincuencia 
se extiende y florece, este clima cálido de 
necesidades es caldo de cultivo y tengo 
confianza y esperanza que es más fácil 
programar las economías en donde todos 
vivamos en armonía y solvencia, que 
programar la reedificación de leyes y del 
sistema penitenciario.

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

YA SE FUERON LAS 
NIEVES DE ENERO
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El vicario Meda Lomelí apunta: “hay 
seguridad pero…pero no. ¡Sí pero no!”

* Habla respecto a la muerte de Jazmín Martínez y Manuel Alejandro 
Ramírez, a quien conoció: “una manera absurda de morir en manos de 

una mafia que ya nos tiene hasta el gorro”. 

Por Oscar Verdín Camacho 

Sentimientos de coraje y desesperación 
pasaron por el vicario general de la 
Diócesis de Tepic, José de Jesús Meda 
Lomelí, cuando se enteró del asesinato de 
la ex reportera Jazmín Martínez Sánchez 
y su esposo el ingeniero civil Manuel 
Alejandro Ramírez Topete. “¿Cómo es 
posible?”, se preguntó.  

Meda Lomelí cuenta que hace unos 
años conoció a Manuel Alejandro y varias 
veces platicó con él porque ayudaba a un 
arquitecto en algunas obras realizadas en 
inmuebles religiosos. El joven terminaba 
sus estudios profesionales y le pareció 
amable, limpio en su vida.

Estas son las palabras del padre 
Meda Lomelí: 

“Era un muchacho estudioso, integrado 
a su familia, deseoso de superarse. 
Entonces para uno, ver que de una manera 
absurda los asesinaron, vuelvo a sentir 
lo mismo que en lo de Iguala, el caso 
de los 43 jóvenes –desaparecidos- en 
su plena madurez juvenil. Este era un 
matrimonio joven, positivo, con convenir, 

asesinados brutalmente nomás por nada.
“Uno vuelve a sentir diciendo: hay 

seguridad pero…pero no. ¡Sí pero no! 
con estos casos de que en el crucero de 
un pueblo se detienen y se te pueden 
aparecer (delincuentes)”.

- ¿Qué le vino a la mente cuando supo 
que las víctimas eran Manuel Alejandro 
y su esposa?.

- Coraje, desesperación. ¿Cómo 
es posible?. Ellos estaban ahí por un 
accidente, ocupaban ayuda. Una manera 
absurda de morir en manos de una mafia 
que ya nos tiene hasta el gorro. 

Meda Lomelí indica que ha tenido 
conocimiento de casos de delincuencia 
que ya no son abordados por medios de 
comunicación locales, por lo cual, dice, 
han perdido credibilidad en mucha gente. 
“Ahora los medios están callados”. 

Y ello lo sabe porque hay quienes se 
acercan a ofrecer una misa por un familiar 
desaparecido, o casos de secuestros 
que no trascienden, dice.

Cuestionado en su oficina de la 
Diócesis de Tepic mientras leía una nota 

de este reportero sobre el caso, el vicario 
ofrece unas palabras a las familias de 
las víctimas:

“Solamente desde la fe podemos 
descubrir cómo encontrar la vida más 
allá del dolor y de la muerte; una manera 
como Cristo nos habló del dolor fue 
cuando nos dice que así como la mujer 
en cinta se acongoja ante el 
dolor del parto, pero una vez 
pasado se alegra por la vida 
que ha venido. En Cristo, es el 
gran mensaje de su dolor en 
la cruz. Él asumió el dolor de 
sus enemigos que le quitaban 
la vida, pero sabiendo que ese 
dolor en manos de su padre Dios 
le traería resurrección. 

“El pecado, el odio, no tienen 
la última palabra; dicho más de 
cerca, este matrimonio joven tan 
absurdamente asesinados, si 
ponemos el dolor de su familia, 
de sus mamás, en manos de 
Dios, es porque sabemos que 
Dios como padre les dio el mejor 
momento para encontrarse con 
él. Su vida se alarga en Dios para 

la eternidad. Humanamente son unas 
vidas frustradas absurdamente. Y para 
los que nos quedamos, que nuestro dolor 
sea una esperanza de vida en Dios”.

(NO se autoriza la transcripción o 
copia de esta nota a otros medios de 
comunicación. NO a copiar y pegar. 
NO al robo de notas) 

SEGÚN LA PROPIA RECIÉN 
DESIGNADA SECRETARIA

 DE TURISMO ELLA NO 
SABE EL IDIOMA INGLÉS.

- - - - - - -
No se debe preocupar,
el inglés no le hace falta
siempre y cuando sepa hablar
con fluidez el totonaca.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Rafael González Castillo 

En el transcurso del  presente y 
en el próximo mes  se presentarán 
las denuncias penales en 
contra  de los  ex alcaldes de la 
entidad   que no solventaron las 
observaciones que les hizo el 
Órgano de Fiscalización Superior  
de Nayarit.  Las  acusaciones 
se interpondrán en la Fiscalía 
General del Estado y por ello 
ya se integran los  expedientes 
correspondientes para que vayan 

bien sustentadas.  
Si los aludidos  y sus equipos 

desean evitar problemas con la ley 
tienen que hacer las aclaraciones 
pertinentes  a  la mayor brevedad  
posible.

El titular del  Órgano  de 
Fiscalización de la entidad, Roy 
Rubio Salazar, dice que  a la Fiscalía 
le enviarán muchas pruebas de 
las presuntas desviaciones  y que  
ahí determinarán si se giran  las 
órdenes de aprehensión en contra  

de quienes manejaron recursos 
públicos  y que no justificaron 
los  gastos. 

Los ex alcaldes que no 
solventaron las observaciones 
son: el de Ruiz, Santiago Ixcuintla, 
San Blas, Tepic, entre  otros.

Los mencionados  para evitar  ir 
a la cárcel tienen que comprobar 
que gastaron lícitamente casi 
800 millones de pesos, afirma el 
entrevistado.

*Por no solventar las observaciones 

Denunciarán penalmente a los ex alcaldes de 
San Blas, Ruiz, Santiago y Tepic: Roy Rubio 
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

Vecinos del fraccionamiento 
Riveras de La Laguna, que 
colinda con Puerta de La Laguna 
y San Juanito, solicitan un 
mayor patrullaje de la policía 
para frenar algunos delitos 
como el robo.

Concretamente se refirieron 
al hecho de que en varias 
casas fueron sustraídas las 
bombas del agua en un lapso 
de pocos días. 

Lo anterior ha hecho creer 
que los responsables son 
un grupo de pandilleros que 
frecuentan el área, pero que 

provienen de otras colonias. 
Por ello consideran necesario 
que haya una mayor circulación 
de policías.

Las autoridades recomiendan 
que en la zona del patio de las 
casas sea colocada una reja que 
frene el ingreso de los ladrones, 
o bien la instalación de canceles 
con el mismo propósito.

Generalmente los delincuentes 
aprovechan cuando los vecinos 
se encuentran en sus trabajos 
para cometer los delitos.

Un vecino cercano a la calla 
Amatista indicó que el robo 
de varias bombas de agua 
se produjo durante el mes de 
diciembre.

*Este sábado en el SUTSEM.

La sección XX del SNTE invita a los agremiados a 
un convivio con la dirigencia estatal: Carrillo Ramos

Piden mayor patrullaje de 
policía en Riveras de La Laguna 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic- “Con mucho optimismo 
estamos invitando a todos los 
trabajadores de la educación 
de la Sección XX del SNTE 
en la entidad, como a los 
maestros y maestras, directivos, 
supervisores, jefes de sector 
e incluso contratados, que 
forman parte del gremio de 
esta organización sindical, 
para unificar lazos de amistad 
entre todos los que integramos 
este sindicato educativo en 
Nayarit”, así lo manifestó en 
entrevista, Antonio Carrillo 
Ramos, Secretario General 
de la Sección XX en el estado.

Por lo que externó el líder 
sindical, “esta invitación al 
convivio que se realizará 
este próximo sábado, será a 
partir de la una de la tarde, 
en el local del SUTSEM, y 
que nos puedan acompañar 
dijo, se van a manifestar 
los lazos de amistad, poder 
desear éxito en nuestras tareas 
ya que inicia un año 2015 
lleno de esperanza donde los 

trabajadores de la educación de 
la Sección XX queremos dejar 
en claro que estamos unidos y 
que estamos trabajando muy 
duro y dispuestos para sacar 
adelante a Nayarit, a través 
de la educación pública”.

Agregó Carrillo Ramos, 
en esta reunión esperamos 
contar con todos ustedes, ya 
que ahí estarán presentes 
los profesionistas de las 
futuras generaciones, los 
actuales y de la vieja guardia, 
entonces esperamos que nos 
puedan acompañar en una 
sana convivencia de amigos, 
compañeros, además de 
platicar con amistades que por 
diversas causas no los hemos 
visto en mucho tiempo y ahí 
será el momento propicio para 
estrechar los lazos de amistad 
con todos los ahí reunidos.

 Esta invitación se está 
haciendo abier ta a los 
agremiados, como algunos 
medios de comunicación que 
gusten acompañarnos como 
reporteros y directores de 
medios de comunicación, donde 

conviviremos con toda la clase 
trabajadora de la Sección XX, 
con el fin de hacer notoria 
nuestra unidad, e intercambiar 
palabras que coadyuven y 
vayan acorde con el tema de 
la educación de los Nayaritas, 
entre otras cosas.

Así mismo destacó, “donde 
vamos adquirir todos juntos el 
compromiso de poder sacar 
adelante el tema ya mencionado 
sintiendo el orgullo de ser 
maestro o maestra, y que todos 
caminemos hacia el objetivo, 
dentro de esta organización 
que es la Sección XX, por 
lo que se espera que en el 
local que nos van a prestar, 
tengamos cupo para más de 15 
mil trabajadores que contamos 
en el gremio.

F i n a l m e n t e  C a r r i l l o 
Ramos indicó, que espera 
estar conviviendo como en 
familia, ya que en el convivio 
que se va ha realizar este 
sábado se estarán rifando tres 
importantes premios, como un 
auto compacto, una cuatrimoto, 
y el tercer lugar una motoneta, 

Como un momento de trabajo conjunto, de 
combatir obstáculos que impidan alcanzar el 
potencial de crecimiento y luchar por tener 
un proyecto de nación y no de polarización, 
así calificó a este 2015 José de Jesús 
Hernández Preciado, Presidente de la 
Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) en Nayarit.

El líder patronal estableció que es el 

momento para dar una gran transformación 
a nuestro sistema político y vincular sociedad 
y gobierno, con representantes populares. 
Agregó que es en los partidos políticos en los 
que recae la oportunidad de evolucionar en la 
democracia, para responder efectivamente y 
de una manera más rápida a estos desafíos, 
sin enfrentamientos ni rupturas que lleven a 
retrocesos.

Hernández Preciado hizo referencia a la 
transición política que se gesta ya en el inicio 
de este año con las precampañas electorales, 
y en donde Nayarit vivirá elecciones para 
las diputaciones federales. "Es una gran 
responsabilidad de los partidos, el seleccionar 
a sus mejores perfiles, mujeres y hombres 
que coadyuven a fortalecer las instituciones, 
en sus diversos ámbitos de competencia", 
subrayó.

Aseguró que en los tiempos actuales, no 
basta con la popularidad y el hecho de querer 
ganar una elección, ya que la sociedad hoy 
demanda de políticos que estén aptos para 
cumplir con su función y que hagan uso de 
los recursos públicos en beneficio de todas 
las personas, con transparencia y rendición 
de cuentas. Dijo además, que lo que la 
sociedad hoy en día requiere, es que los 
partidos políticos metan las manos al fuego 
por sus candidatos y se comprometan en su 
futuro, a fin de no repetir sucesos dolorosos.

"Nos pronunciamos porque los nuevos 
representantes populares trabajen en su gestión 
completa, dando seguimiento y cumplimiento 
cabal a los compromisos ante los votantes 
y a la ciudadanía en general; queremos 
gobernantes de seis años completos en el caso 
de los gobernadores, y de tres por lo menos 

en el caso de diputados y alcaldes,con una 
gestión de cara a la sociedad, transparente 
y comprometida", precisó el presidente de la 
Coparmex Nayarit.

Externó que en Coparmex, continuarán con 
espíritu de diálogo con propuesta, trabajando 
específicamente en temas fundamentales 
para la Nación,  trabajando en la educación 
y en la prosperidad, en la pequeña y mediana 
empresa como factores de creación de empleo

Por último, dijo que se requiere de  política 
pública para crear incentivos fiscales y 
financieros, para que las empresas puedan 
invertir y reinvertir, para innovar y ser más 
competitivas, por lo que seguirán exigiendo 
y proponiendo a todos los actores para dar 
respuesta a las demandas que hoy México 
tiene. 

Responsabilidad de los partidos políticos 
seleccionar a sus mejores perfiles: COPARMEX 

lo que sabemos que es muy 
poco para lo que se merecen 
los trabajadores de Nayarit, 
pero con gusto estaremos 

conviviendo con nuestros 
compañeros trabajadores 
agremiados a la organización 
de la Sección 20 del SNTE.
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Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-El gobernador del estado, 
Roberto Sandoval Castañeda, 
mencionó en entrevista, que el 
Instituto Promotor de la Vivienda en 
el Estado (IPROVINAY), no tiende 
a desaparecer aún porque todavía 
existen muchos pendientes en las 
reservas territoriales de Nayarit, por 
lo que esa dependencia está bien 
posicionada en nuestro gobierno 
a la mitad del camino.

Por lo que el mandatario nayarita 
abundó, “con el buen desempeño 
de esta dependencia hemos podido 
brindar seguridad y sobre todo dotar 
de un techo a miles de familias, que 
a lo largo y ancho de la entidad la 
gente nos ha solicitado un predio o 
un espacio para fincar su vivienda, 
viviendas dignas que el Presidente 
de México, Enrique Peña Nieto, 
quiere que la gente que menos 
tiene cuente con ese significativo 
patrimonio familiar”.

El jefe del ejecutivo estatal, 

emocionado manifestó, que gracias 
al apoyo incondicional que tiene 
el mandatario nacional con los 
nayaritas, ha sido posible que en 
su exitoso programa “Sin Hambre”, 
se haya logrado dotar de miles de 
viviendas completamente gratuitas 
para los más necesitados que 
habitan en los lugares más lejanos 
del estado, y hoy cuentan con ese 
patrimonio gracias al Presidente 
amigo de los nayaritas, que siempre 
está ocupado en sus problemas, que 

él luego los hace suyos”, externó.
En el IPROVINAY, recientemente 

se tocó el tema para que toda aquella 
persona carente de una vivienda 
pueda hacer una solicitud y a la 
brevedad obtendrá una respuesta 
favorable, ya que mediante cómodas 
facilidades de pago (mensual) la 
tan anhelada casa-habitación puede 
hacerse realidad, todo es cuestión 
de acudir a sus oficinas y cumplir 
con una serie de requisitos que el 
propio titular, Juan Jorge Santiago 
Ortega, le estará informando de 
los avances de su tramitología y el 
tiempo en que podrá ya habitarla.

Por último, el responsable del 
Gobierno de la Gente, enfatizó, 
que a la mitad del camino, ya no 
quiere saber de funcionarios flojos 
que se sienten cómodos en sus 
oficinas, “aquí lo que se les pide 
es que no muestren conformismo, 
que sientan que no hemos hecho 
nada para que la ciudadanía no 
los señale con índice de fuego al 
decir que solo van cada quincena 
a cobrar”.  

En los Viveros de la Gente hay árboles para 
donar a quien lo requiera: Adahán Casas 

Tenemos que hacer “la talacha” 
para el proceso electoral federal 

2015: “gallo” Arellano
Pedro Bernal/ 

Gente y Poder 

T E C U A L A . -  E l 
proceso electoral federal 
2015 a la vuelta de la 
esquina, en relación  a 
esto habla para  GENTE 
Y PODER,  el delegado 
especial por el  PRI, 
Partido Revolucionario 
Inst i tucional en el  
distrito # 1-  Efraín Arellano 
Núñez y esto nos comentó.

Mira Pedro:…. “esto ya 
comenzó y es bueno porque 
ya estamos trabajando por 
los municipios de este distrito 
electoral federal #-1, ya estamos 
haciendo la talacha como dicen 
por ahí trabajando con los 
militantes y simpatizantes del 
PRI, visitando las estructuras las 
bases del partido, organizaciones 
y todos los pilares fuertes del que 

están dentro de nuestro Partido 
el Revolucionario Institucional 
y la verdad eso es lo que nos 
corresponde hacer la talacha, 
sumar a todos los que quieran 
participar dentro de nuestro 
proyecto para sacar adelante  
este proceso electoral y sacar 
para rendir buenas cuentas ante 
nuestro presidente estatal  el 

profesor Juan Carlos Ríos  Lara.

En este proyecto visitaremos 
como te lo dije anteriormente 
teniendo acercamiento con 
las estructuras,  con las bases 
priistas, yo creo que esto vendrá 
a fortalecer al partido y yo me 
debo mucho  a mi partido,  y todo 
esto con el fin de que todos los 
priistas nos vayamos preparando 
para el próximo proceso electoral, 
doy gracias a mi partido, por 
todo lo que me ha dado, he sido 
dos veces presidente  municipal 

de Acaponeta y hasta 
ahorita Acaponeta 
se encuentra entre 
los municipios más 
seguros del país y 
ahor i ta queremos 
entrarle al tema de  
responsabilizar  a los 
seccionales, a los 
delegados,  es un 

trabajo que debemos de 
hacer  y hacer la responsabilidad 
que nos toca y que cada quien 
se responsabilice de su trabajo  
que es lo que debemos de estar 
cumpliendo,  porque ese es el 
gran trabajo que de debemos 
de llevar a cabo para poder salir 
triunfantes en el próximo proceso 
electoral, terminó diciendo.

IPROVINAY no desaparece porque existen 
varios pendientes en las reservas 

territoriales de Nayarit: Roberto Sandoval

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- El titular de la Secretaría 
del Medio ambiente de Nayarit 
(SEMANAY), Adahán Casas Rivas, 
informó que al término del sexenio de 
Roberto Sandoval, se espera sembrar 
alrededor de 3 millones de árboles 
en todos los municipios, por lo que 
como parte de esa reforestación, 

en el Libramiento Carretero los 
paseantes van a disfrutar de una 
visión arbolada, ya que habrá 3 
mil nuevas especies, como pino, 
caoba y fresno.

Asimismo comentó que con 
el propósito de que los nayaritas 
y los visitantes disfruten en el 
libramiento carretero con especies 
más resistentes y adecuadas para 
el ecosistema, el Gobierno de la 
Gente impulsa la reforestación de 
dicha vialidad, plantando algo que 
los especialistas reconocen árboles 
como idóneos mejoran el paisaje 
urbano y sirven para oxigenar esa 
zona en bien de la salud.

Casas Rivas explicó que por 
indicaciones del Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, la SEMANAY 
continúa el programa de reforestación, 
“Para ello se han plantado más 
de tres mil árboles de diferentes 
especies entre ellas caoba, fresno 

y pino, además de que en los 
municipios también se están haciendo 
reforestaciones, como es Ixtlán del 
Río, Compostela, Tuxpan y Santa 
María del Oro, principalmente”.

Recordó al mismo tiempo que 
ya están a disposición de todo el 
estado, árboles gratuitos para que 
las localidades que consideren 
hacer una reforestación, pueden 
pasar a la SEMANAY, para que del 
Vivero de la Gente, puedan dotarles 
de la cantidad y especie que se 
necesite “ya que el compromiso del 
gobernador Roberto Sandoval, es 
motivar a la ciudadanía para mejorar 
las condiciones ecológicas, ya que 
si hay participación ciudadana y 
gubernamental se podrán cubrir 
las metas, de lo contrario, para el 
gobierno solo es más difícil”. 

Destacó que, además, dicho 
esquema se aplica en los lugares 
donde se carece de árboles como 

escuelas y zonas de esparcimiento 
en distintas colonias de la capital 
nayarita y en zonas rurales como 
en El Nayar, Huajicori, La Yesca, 
Jala, Santa María del Oro, pero 
además el gobierno del estado vía 
la COFONAY y la CONAFOR, está 
trabajando de manera coordinada 
para reforestar varias hectáreas 
en algunas partes de Nayarit y en 
algunos casos hay fuerte derrama 
económica que viene a generar 

empleos en la zona rural.

“Y vamos por más acciones-
subrayó- ya que estamos abiertos a 
las solicitudes para dotar a quien lo 
requiere de los árboles que necesiten 
siempre y cuando garanticen el 
cuidado y permanencia de los 
mismos ya que una de nuestras 
preocupaciones es sembrar pero 
también que se conserven y se 
consoliden”, aseveró.
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* Es una gran noticia para los productores de ganado ya que durante ese tiempo el precio 
se mantuvo en 22 pesos el kilogramo y los ganaderos vieron que no era negocio, por lo que 
tuvieron que vaciar sus corrales y dedicarse a otros productos, señaló Manuel García Flores  

Por  Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Pese a que durante 15 
años hubo un estancamiento en 
los precios de la carne, porque no 
se dio el incremento necesario de 
acuerdo al aumento del precio de 
los insumos, la escases mundial de 
ganado ha hecho que a finales del 
2014 y para el 2015, los ganaderos 
nayaritas tengamos la esperanza 
de salir del atraso en que estuvimos 
porque se prevén precios mejores, 
porque solo así podremos pagar las 
deudas que se nos acumularon por 
más de una década y media en el 
sector ganadero”.

Así lo informó el presidente de la 
Unión Ganadera del Estado de Nayarit, 
Manuel García Flores, añadiendo 
que el precio del ganado está por 

arriba de 49 pesos por kilogramo, 
mientras que en los últimos 15 años el 
precio era de 22 pesos “sin embargo 
reconocemos que en la entidad nos 
hemos convertido en exportadores 
de becerros, porque no tenemos la 
infraestructura necesaria ni el recurso 
para alimentarlos y ponerlos en 

engorda, por ello los corrales en estos 
momentos se encuentran vacíos”.

Esto, dijo, se debe principalmente 
a varias causas y una de ellas es la 
falta de un Rastro TIF, ya que solo 
así podríamos engordar el ganado 
y vender la carne a las tiendas 
departamentales o a la Riviera Nayarit, 

porque actualmente no podemos 
venderles carne porque no tenemos 
la calidad y certificación que esos 
negocios requieren para poner en sus 
negocios, nuestros productos cárnicos 
para el consumo de las regiones 
donde se necesita el producto de 
calidad para los visitantes.

Sin embargo, comentó que en 
Acatlán de Juárez, Jalisco, cerca de 
Guadalajara, se está construyendo un 
Rastro Tipo Inspección Federal (TIF), 
en el cual los productores de Nayarit 
aportaron alrededor de 4 millones de 
pesos “sin embargo por los malos 
manejos de la mesa directiva hubo 
desvió de recursos y por ello no se 
ha concluido esta obra que pudiera 
venir a beneficiarnos”.

García Flores manifestó que 
hace cinco años se inició con la 
construcción de lo que será el Rastro 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- PROSA es el mejor 
programa en el mundo, es un gran 
programa social que está funcionando 
en el Gobierno de la Gente, este 
último “porque en los  diferentes 
países que he visitado, no existe 
y sin embargo me doy cuenta que 
necesitamos hacer algo porque hay 
personas que son beneficiados con 
una tarjeta pero tienen que viajar 
una larga distancia para recibir su 
mercancía.

Pero para evitar que hagan 
largas filas en Tepic o que en los 
ayuntamientos tengan que gastar 
para ir a donde se hace la entrega 
de los productos, cada mes se 
entregarán, a partir de julio, estos 
apoyos en cada domicilio. Cerca de 
500 funcionarios públicos de confianza 

nos reunimos para asegurar que 50 
mil familias reciban este programa 
en sus hogares”. Así lo informó el 
gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda.

 
Agregó: “aparte de mejorar el 

sector educativo, el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda dio 
a conocer que entre los servicios 
sociales se encuentra Alas de la Gente, 
un organismo que cada día tiene 
mayor presencia, principalmente en 
temporada vacacional como sucedió 
en las fiestas decembrinas, ya que al 
incrementar el número de vehículos 
que nos visitan por carreteras y en 
los distintos municipios, hay mayor 
descomposturas y es donde entran 
en acción estos personajes que 
nunca dejan ‘tirado’ a un conductor”.

Explicó que estos servidores 

públicos han apoyado a muchos 
conductores sin costo alguno, ya 
que son miles y miles de servicios 
gratuitos que se aportan, incluyendo 
a grúas para “levantar” las unidades 
que sufren descompostura.

También se cuenta con otro 
programa que es Rumbo a la 
Educación, para lo cual pidió al 
nuevo funcionario de los SEPEN que 
se vigile estén en buen servicio los 
camiones y abrir nuevas rutas, ya que 
“con este servicio tenemos menos 
deserción de jóvenes provenientes 
de familias de escasos recursos y 
con ello podrán seguir asistiendo 
a las escuelas sin costo alguno y 
en donde también se apoya a los 
docentes”.

También se encuentra el programa 
de Sueños de la Gente, con el cual se 
cumple el sueño de las quinceañeras, 
ya que cuando su familia no puede 
atender a las jovencitas, el gobierno 
de la gente les apoya con su vestido, 
un pastel y el traslado a misa, además 
de una fotografía, todo de manera 

gratuita y ese bello recuerdo lo 
disfrutan las quinceañeras de familias 
de escasos recursos.

Otro programa son los Comedores 
de la Gente, en donde se atiende a 
los familiares de otros municipios 
que tienen enfermos en hospitales 
de la capital del estado y son de 
escasos recursos, por lo que “se les 
dan desayunos gratuitos a quienes 
lo necesitan y son cientos de miles 
de familias que a la fecha han sido 
atendidas porque sufren el problema 
de tener enfermos hospitalizados y 
estar lejos de sus hogares”.

En cuanto a la Funeraria de la 
Gente, dijo el gobernador Roberto 
Sandoval, indicó que nunca se ha 
atrevido a realizar una publicidad de 
este programa, ni anunciar lo hecho en 
este rubro en sus informes, porque en 
esto no se lucra y menos con el dolor 
familiar, “pero debemos informar que 
se apoya a quienes sufren este dolor 
con servicios gratuitos para quienes 
menos tiene en todo el estado, ya 
que se entrega a quien lo requiere, 

todo el servicio funerario, porque 
se necesita de manera normal un 
servicio de calidad y calidez para 
los difuntos, pero no tenemos ningún 
comercial, pero es el programa más 
sentido del gobierno”.

Hogares Unidos es para capacitar 
a las mujeres y mejorar la autoestima, 
en donde la señora Ana Lilia López 
de Sandoval está participando para 
que todas las interesadas logren 
hacer grandes negocios. Unidos por 
la vida otorga atención en hospitales 
privados a la gente que no tiene una 
atención rápida que necesita, en el 
hospital general, entre ellos en el 
Hospital San Felipe se atiende a la 
gente que nos lo solicita.

Beca Unidos, se entrega a la gente 
con alguna discapacidad, por lo que 
esa familia que tiene un miembro con 
capacidades diferentes, su carga 
económica es más pesada que la de 
los demás, ya que para trasladarse 
a una institución de rehabilitación, 
tiene que hacer un gasto extra y a 
ellos les apoyamos con una beca 
mensual.

Después de 15 años el precio en el ganado aumenta 
más del 100 por ciento: Líder de los ganaderos

PROSA es el mejor programa del mundo; 
en otros países no existe: Roberto Sandoval 

más grande de Latinoamérica, sin 
embargo aún falta mucho para que 
entre en operación esta obra que 
será de suma importancia.

Por otra parte, dijo que la mayoría 
de los ganaderos nayaritas vaciaron 
sus ranchos porque llegó el momento 
de que era incosteable tener ganado 
vacuno, por lo que los vientres que 
hay actualmente, andan alrededor del 
70 por ciento de la capacidad que se 
tiene para pastoreo “además de que 
cuando un agricultor tiene vientres, 
los vende porque en estos momentos 
los granos, la caña de azúcar y otros 
productos no tienen precio y para 
mantener a sus familias, tiene que 
vender el ganado que les queda”.

Hizo mención que el hato ganadero 
en la entidad, cuenta actualmente con 
alrededor de las 630 mil cabezas. 
En Nayarit seguimos contando con 
dos zonas, debido a que el estatus 
zoosanitario requiere de que el 
ganado esté libre de enfermedades 
como la tuberculosis, pero eso tarda 
muchos años para erradicarse, por lo 
solo podemos exportar ganado de la 
zona “A” y seguimos trabajando para 
que la zona “B” pueda determinarse 
también como zona “A”, mientras 
tanto seguimos el proceso, pero por 
el momento no se ha podido lograr. 
Concluyó.
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Nayarita gana premio nacional del trabajo 2014
*Es integrante del Consejo Estatal de Educación Ambiental de Nayarit

Continúa el Gobernador de 
la Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda recorr iendo las 
comunidades  del municipio de 
Amatlán de Cañas; durante este 
jueves visitó en compañía de su 
gabinete los poblados de Pie de la 
Cuesta, San Blasito, Jesús María, 
La Yerbabuena, Agua Escondida y 
la cabecera municipal de Amatlán 
de Cañas, donde anunció diversas 
obras en beneficio de la población 
que habita cerca de los límites 
con el estado de Jalisco y que 
por más de 30 años esperaron 
la visita de un Gobernador.

Durante este segundo día, 
el jefe del Ejecutivo estatal se 

acercó a la población para atender 
personalmente a amas de casa, 
niños, estudiantes, personas 
mayores y campesinos, de quienes 
escuchó sentidas demandas de 
carácter social, rehabilitación 
de vialidades, reparación de 
planteles escolares, servicios 
públicos y de asistencia social; y 
en el tema de vialidades hizo un 
importante anunció que gracias 
a la intervención del presidente 
Enrique Peña Nieto se logró un 
presupuesto de 12 millones de 
pesos para la rehabilitación total de 
la carretera Ahuacatlán a Barranca 
del Oro, obra muy demandada 
por los habitantes del municipio 
de Amatlán de Cañas.

“Gracias al presidente Enrique 
Peña Nieto conseguimos 12 
mil lones de pesos para la 
reconstrucción de una muy buena 
carretera, de Ahuacatlán a Barranca 
del Oro, también iniciaremos en 
este año estamos esperando el 
presupuesto, son 12 millones de 
pesos para esta carretera que 
también ya es en beneficio de 
este pueblo de aquí de Amatlán 
y de toda esta zona”, comentó el 
mandatario estatal.

Uno de los compromisos que 
hizo el Gobernador de la Gente 
durante su gira de trabajo por 
tres días por el municipio fue la 
promoción turística de esta zona 
del sur de la entidad, hasta lograr 

que la cabecera municipal sea 
reconocida como un Pueblo Mágico 
por ser una población pintoresca, 
con sus calles bien conservadas, 
su alta labor histórica y religiosa.

“En este hermoso pueblo; un 
pueblo mágico. Vamos hacer 
un recorrido turístico por donde 
llegamos y si quieren un aval del 
Gobernador se los doy se los firmo; 
los mejores hoteles que nunca se 
imaginaron ver, la mejor comida, 
emprenderemos un proyecto para 
darlos a conocer y que los nayaritas 
y los visitantes puedan conocer 
las bellezas con las que cuenta 
nuestro estado”, dijo.

En el primer punto que marcaba 
la agenda fue la comunidad de 
Pie de Cuesta donde habitan 
aproximadamente cien personas, 
ahí sostuvo una reunión de 
trabajo con la comunidad para 
emprender acciones en su 
beneficio; posteriormente se 
trasladó al poblado de San Blasito 
donde se comprometió a realizar el 
empedrado de 200 metros de calle 
que da acceso a esta comunidad.

Posteriormente el gobernante 
arribó a la comunidad de Jesús 
María donde anunció la construcción 
del puente El Comilote que dará 
acceso y salida en tiempo de 
lluvias a los habitantes de esta 
comunidad que es una de las 
más alejadas en el estado y que 
se encuentra ubicada entre los 
límites del estado de Jalisco.

Cada uno de los sectores fue 
atendido durante esta gira de tres 
días por Amatlán de Cañas, para 

Roberto lleva la justicia social a todo Nayarit por parejo los jóvenes estudiantes el jefe 
del Ejecutivo construirá aulas, 
centros de computo, así como 
canchas de usos múltiples para 
que realicen actividades deportivas 
y cívicas; para los jefes de la 
tercera edad hizo entrega de 
aparatos ortopédicos como sillas 
de ruedas, bastones y muletas, 
además informó que para las 
madres de familia el Programa 
de Seguro Alimentario llegará 
a partir del mes de julio a las 
puertas de su casa y los puntos 
canjeables aumentarán de 200 a 
300 un aproximado a 350 pesos.

Otros de los apoyos que en 
esta gira hizo entrega Roberto 
Sandoval fueron créditos para 
vivienda, apoyos para la adquisición 
de material de construcción, 
el personal del Sistema DIF 
encabezado por la señora Ana 
Lilia López de Sandoval realizó 
brigadas médicas en cada uno 
de los puntos marcados en la 
agenda. 

Para concluir la gira de trabajo de 
este día el jefe del Ejecutivo arribó 
a la plaza principal de Amatlán de 
Cañas para presenciar el informe 
de los 100 días de actividades del 
Presidente Municipal, Francisco 
López, al término de este acto y 
en compañía de su esposa, el 
Gobernador de la Gente recorrió la 
plaza saludando a los habitantes 
y visitantes de este pueblo en el 
marco de las fiestas patronales 
de Jesús de Nazareno.

Para este viernes en Gobernador 
tiene contemplada la visita a los 
poblados de Estancia de Los López, 
Barranca de Oro, El Pilón donde 
seguirá acercando los beneficios 
del Gobierno de la Gente.

Roberto Rodríguez Medrano, 
delegado federal de la Secretaría 
de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (SEMARNAT) en 
Nayarit, informó que Susana 

Casas, Médica Veterinaria 
Zootecnista e integrante del 
Consejo Estatal de Educación 
Ambiental en Nayarit, ganó el 
Premio Nacional de Trabajo 2014, 
en la categoría de microempresa, 
por la Innovación de Servicios en 
Educación y Cultura Ambiental 
para la Sustentabilidad.

Rodríguez Medrano, asentó 
que este logro, avala las acciones 
que se realizan en materia 
de Educación Ambiental en el 

Estado de Nayarit. Asimismo, 
destacó que el diseño de material 
didáctico especializado para 
temas ambientales, así como la 
capacitación a diferentes sectores 
y niveles del ámbito formal y no 
formal que impulsa Susana Casas, 
desde la plataforma del Consejo 
Estatal de Educación Ambiental, 
reflejan el cumplimiento de una de 
las aspiraciones del Plan Estatal 
de Educación Ambiental, como 
lo es la participación ciudadana 
corresponsable en la ejecución y 

evaluación de políticas públicas 
ambientales.

El delegado federal mencionó 
que la interacción del trabajo 
de Susana Casas Arroyo con 
la SEMARNAT, incluye los 
siguientes temas: integrante del 
Consejo Nacional de Educación 
Ambiental para la Sustentabilidad 
2012- 2015, cuerpo académico; 
integrante del Consejo Estatal de 
Educación Ambiental en Nayarit; 
participante en la actualización 

del Plan Estatal de Educación 
Ambiental en Condiciones de 
Cambió Climático 2012; órgano 
de seguimiento y capacitación 
del programa Escuelas Verdes 
2012, (logrando para Nayarit 
2° lugar a nivel nacional en 
escuelas certificadas; órgano 
de seguimiento y capacitación 
del programa Escuelas Verdes 
2013 y coordinadora de 1er Foro 
Infantil, "Los niños y el Medio 
Ambiente". Feria del Libro de 
la UAN,  Nayarit  2013.
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*No son invitados a participar en los eventos 
públicos de la autoridad municipal, denunció el 

regidor Adrián Rodríguez

La educación prioridad de prioridades en 
el Gobierno de la Gente: Espinoza Vargas

“Ayuntamiento del Cambio” excluye a 
regidores priistas: Adrián Rodríguez 

El Secretario General de 
Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, encabezó los trabajos 
de la  Sesión Extraordinaria de 
los SEPEN, en su calidad de 
Presidente Suplente.

En esta importante reunión,  y 
como primer punto se ratificó el 
nombramiento del Héctor López 
Santiago como titular de la Dirección 

General de los Servicios de 
Educación Pública del Estado 
de Nayarit, nombramiento que el 
Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda expidió a 
este organismo; además, en 
su oportunidad  se revisaron 
propuestas y proyectos a realizarse 
en beneficio de la educación de 
nuestro estado.

José Trinidad Espinoza Vargas 
exhortó a los presentes a  seguir 
trabajando en equipo en el tema 
educativo,  los convocó  a seguir 
esforzándose con empeño, 
responsabilidad y dedicación 
como hasta ahora, y recalcó que  
“La educación es prioridad de 
prioridades en el Gobierno de la 
Gente”. 

Redacción

“Las pocas ocasiones que el alcalde 
realiza una actividad en zonas rurales 
de Tepic, como lo fue el miércoles 
pasado, no me invita a pesar de que 
soy Presidente de la Comisión de 
Desarrollo Rural en el Ayuntamiento y 

de que sabe que yo día a día atiendo 
a decenas de campesinos”, señaló el 
regidor del PRI, Adrián Rodríguez.

Dijo que no está seguro si sea 
indicación del alcalde panista excluir 
a los regidores del tricolor de las 
actividades del Municipio o si es idea 

Tepic, Nayarit.- Agradable visita en Tepic de la señora PATY, en 
casa de su hija VELIA GUADALUPE GONZÁLEZ ESCAMILLA, 
donde pasó la Navidad y Año Nuevo. 

Este próximo sábado regresa a su querida Pachuca, Hidalgo.

LE DESEAMOS FELIZ VIAJE Y QUE DIOS LA SIGA CUIDANDO 
SIEMPRE.

(Agustín Almanza Aguilar)

GRATA VISITA

del Secretario del Ayuntamiento.

“Tal pareciera que no quieren compartir 
su trabajo con los regidores del PRI,  
no sé si sea idea de él o a lo mejor del 
Secretario del Ayuntamiento, aquí el 
problema es que se deben de olvidar de 
revanchismos políticos, hacer a un lado 
todas esas cosas y trabajar en unidad 
para beneficiar no sólo a la zona rural 
sino a todo Tepic”, enfatizó.

El regidor de la 11 demarcación recalcó 
que es necesario que el Ayuntamiento 
le dé prioridad a la zona rural, “Yo a 
diferencia de ellos diario visitó la zona 
rural y entrego apoyos que gestiono 
en el gobierno estatal o de recurso 
propio, porque el Ayuntamiento nunca 
me autoriza ninguna gestión, los he 

invitado muchas veces para que escuchen 
de viva voz las problemáticas de los 
campesinos, agricultores y ganaderos 
y desafortunadamente no lo hacen,” 
finalizó.
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Continúan los operativo especiales en el transporte 
público para sacar de circulación camioneros abusivos  

Política

*Siguen los “Operativos Sorpresas” para detectar, sancionar y sacar de circulación 
a camiones y combis que no respeten la tarifa oficial de estudiantes, adultos 

mayores, discapacitados y usuario en general.

*Edición XXVI en la etapa municipal  
•	 La	convocatoria	emitida	por	el	Congreso	del	Estado	establece	
que la etapa municipal inicia el día lunes 19 de enero para concluir 

el miércoles 11 de febrero del 2015 en el recinto legislativo. 

*El próximo 19 de enero 

9

Con motivo del regreso 
a clases, la Dirección de 
Tránsito y Transporte del 
Estado coordinados con 
la Contraloría y la Fiscalía 
General, continúan con el 
operativo de inspección 
para detectar, sancionar y 
sacar de circulación a los 
camiones y combis que 
no respeten la tarifa oficial 

de estudiantes, adultos 
mayores, personas con 
capacidades diferentes y 
usuario en general como lo 
ha anunciado el Gobernador 
de la Gente Roberto 
Sandoval Castañeda de 
NO incremento a la tarifa.

 Esta semana inicio el 
operativo en la parada de 

camiones que se ubica 
afuera de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, 
donde los Inspectores 
de Transporte Público de 
Tránsito del Estado con 
personal de la Contraloría, 
detectaron y detuvieron a 8 
camiones de diferentes rutas 
por cobrar de más, por lo 
que dichos camiones fueron 

llevados a corralón por no 
respetar la tarifa como lo 
ha reiterado el Gobernador 
Roberto Sandoval, además 
de brindar un servicio con 
calidad y calidez a los 
nayaritas.

 Cabe destacar que dicho 
operativo continuará de 
manera “sorpresa” en otros 

Tepic.- A fin de fomentar los 
valores cívicos, patrióticos, 
sociales y culturales en las niñas, 
niños y jóvenes del Estado de 
Nayarit,  el próximo lunes 19 
de enero dará inicio el XXVI 
Concurso Estatal de Oratoria 
“Juan Escutia” 2015, en su 
etapa municipal, convocatoria 
emitida por la Trigésima Primera 
Legislatura del Congreso del 
Estado a través de la Comisión 
de Educación y Cultura. 

Abrir un espacio plural, libre, 
democrático e institucional que 
impulse a la niñez y a la juventud 
en la vida política y social del 
Estado, proyectando a niños 
yjóvenes más competitivos, 
forma parte de las prioridades 
de este Concurso Estatal de 
Oratoria “Juan Escutia”,  que 
por su modalidad y nivel de 
participación, es único en su 
género dentro de la República 

Mexicana.
Al concurso podrán participar 

todas las personas interesadas 
de 4 a 29 años de edad  siempre 
y cuando no hayan ganado 
el primer lugar en concursos 
anteriores.

En cada uno de los 20 
ayuntamientos se definirá a los 
ganadores del primer lugar de 
las siete categorías, para que 
los triunfadores participen en 
el Concurso Estatal de Oratoria 
representando a su municipio.

De acuerdo a la convocatoria 
emitida para la celebración de la 
Vigésima Sexta edición de este 
concurso, el Concurso Estatal 
se celebrará el día lunes 23 de 
febrero del presente año en el 
Recinto Legislativo. 

Para consultar las bases, 
se puede ingresar a la página 
oficial del Poder Legislativo, 
www.congresonayarit.mx.

Iniciará en Nayarit concurso estatal 
de Oratoria “Juan Escutia” 2015 

puntos de la capital y del 
estado, a fin de detectar esas 
malas unidades, choferes 
y permisionarios que no 
estén acatando la indicación 
del mandatario Nayarit 
y que hasta el momento 
van más de 80 camiones 
y 40 combis, así como se 
han retirado más de 70 
calcomanías con la leyenda 
“Premier” a las unidades 
que no son modelos de 
2008 a 2014, por lo que 
la Dirección General de 
Tránsito y Transporte del 
Estado reitera a denunciar 
aquel camión que no esté 
respetando la tarifa oficial y 
pone a disposición el número 
113, que es gratuito desde 
cualquier Telcel.
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Ultiman a Poncho Avalos con dos impactos de bala

* Aunque hubo personas que se quisieron colgar del trabajo de 
los voluntariados y otras que trataron de boicotear el evento.

Por: Julieta Villanueva/
enviada especial

Tuxpan, Nayarit.- El pasado 3 de 
enero el voluntariado de mujeres 
ejidatarias del municipio de Tuxpan, 
en coordinación con el comité de 
festejos y eventos sociales de la 

presente administración 
ejidal, organizaron con 
gran éxito una gran posada 
para niños y nietos de 
ejidatarios, así como para 
los menores de todas las 
colonias populares de la 
municipalidad.

La iniciativa por 
llevar a cabo la primer 
posada fue de la conocida 
Licenciada y ejidataria Martha 
Roció Fonseca Morales y fue 
respaldada por la señora María 
Idolina Ruvalcaba Enríquez 
responsable de la secretaria 
de acción social ejidal y por las 
ejidatarias y también voluntarias 
las C. C. Aurelia Hernández 
Herrera y la profesora Amalia 
Betancourt Real.

Aunque como siempre hubo 
personas negativas que trataron 
de boicotear el evento porque 

no entregaron más de 200 boletos 
que se mandaron hacer para ese 
fin, así como otras que no les parece 
nada bien que alguien esté haciendo 
algo por su gente o su comunidad y 
otras gandayas que se colgaron del 
evento lo cual no nos pareció justo, 
aunque el crédito lo tienen quienes 
integran el voluntariado de mujeres 
ejidatarias mismas están trabajando 
solo por ayudar y ahora que si por 
la unidad como por el bienestar de 
las familias de la comuna Tuxpense.

A pesar de todo ello, la primer 
posada fue todo un éxito porque 

acudieron más de 300 niños 
al casino ejidal de nuestro 
grandioso municipio ese 
día y aunque sobraron más 
de 300 bolsitas con más de 
12 piezas de dulces cada 
una, estas las repartieron 

las mujeres del voluntariado en las 
colonias populares de la ciudad de 
Tuxpan.

Es importante mencionar que 
esta primer posada que realiza el 
voluntariado de mujeres ejidatarias 
que encabeza la Licenciada Martha 
Fonseca, no hubiera sido posible sin 
la colaboración de 20 ejidatarios de 
los más de 1200 que existen, por el 
valioso apoyo de la Administración 
ejidal que encabeza el señor Efrén 
Nieves, del presidente municipal 
Salvador Saldaña Barrera, de las 

auxiliares del Comisariado Ejidal 
Lupita y Norma Carranza, María 
Candelaria y Eli la Secretaria, así 
como por la buena disposición de los 
doctores José Octavio Olague Avena 
y David Fajardo Pérez, así como del 
profesor David Regino Mejía Flores, 
la señora Josefina Márquez quien 
dono nueve  cobijitas, así como por la 
cooperación de cinco de los más de 
200 locatarios con los que cuenta el 
mercado municipal Sostenes Rocha.

E n h o r a b u e n a  y  n u e s t r o 
reconocimiento para la Licenciada 
Martha Fonseca y las mujeres 
ejidatarias que forman el voluntariado 
ejidal, quienes por primera vez en 
toda la historia de nuestro municipio 
están realizando una bonita y altruista 
labor solo por ayudar.

julietapretty94@gmail.com

Por: Robert Casasola

Tuxpan, Nayarit.- El parte policiaco 
que recibimos de la Dirección de 
Seguridad Publica de Tuxpan, indica 
que ayer por la mañana un sujeto quien 
ya está ampliamente identificado, 
ultimó en su domicilio de la calle de 
Juan Escutia número 309 del barrio 

Muy comentada la posada que realizó 
el voluntariado de mujeres ejidatarias

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                                 Viernes 9 de Enero de 2015• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1618

Tuxpan
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de Pueblo Nuevo a Alfonso Avalos 
Acuña, ‘Poncho’ como mejor era 
conocido en vida, quien fue recibió 
por dos impactos de bala, una en el 
tórax y otra en la cabeza según el 

informe de policiaco.

Del agresor quien le quitó la vida 
a Poncho Avalos a sangre fría, sólo 
se supo que ya está ampliamente 

identificado por las corporaciones 
policiacas, pero no nos proporcionaron 
más datos para no entorpecer las 
indagatorias.

La muerte de Alfonso Avalos Acuña, 

enlútese a cuantiosas familias de la 
localidad de Tuxpan, pues Poncho 
(QPD) era una persona oriunda de 
Tuxpan y ampliamente conocido. 

robertcasasola@jomulco.com
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Por Robín Zavala/ 
Texto y Fotos 

Casi al terminar el 
año y en vísperas de 
navidad se llevaron 
a cabo las posadas y 
nosotros fuimos testigos 
de la alegría de tres de 
ellas.

C o m o  u n a 

distinción especial en 
agradecimiento el  año 
que finalizó  y con 
las ganas de seguir 
trabajando por Nayarit.

Primero nos dimos 
una vuelta por la posada 
de los Conalep, que 
tuvieron de invitado de 
honor a Enrique Peña 

Nieto.
Las siguientes dos 

posadas son  las de 
las ejecutivas de la 
belleza, Mary Kay y 
para los periodistas 
el Instituto Estatal 
Electoral  organizó 
una amplia comida, al 
estilo de los platillos 
Nayaritas.

Sociales

ULTIMAS POSADAS
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PRODECON comparte la Rosca de Reyes

14

Sergio Luis Cázarez Santiago, 
Delegado de la PRODECON, compartió 
la tradicional rosca de reyes con 
los comunicadores que cubren la 

fuente. Este seis de enero y para 
celebrar la Epifanía,  es decir, la 
llegada de los Santos Reyes a Belén 
para adorar al niño Jesús reunió a 

periodistas de distintos medios de 
comunicación locales alrededor de 
este pan dulce adornado con azúcar 
y frutas cristalizadas, que escondía a 

varios Niños Dios y que obliga a quien 
lo encuentra invitar a los tamales y al 
atole el día de la Candelaria que se 
celebra el 2 de febrero.

Sociales
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La ciudadanía ixtlense le 
otorga mala calificación al PRI 
local, y aseguran que si las 
votaciones fueran hoy perdería 
las elecciones del 2015, la falta 
de mejoría este año y el nulo 
cumplimiento de las promesas 
en la anterior campaña son la 
principal causa de su caída 
electoral, sin embargo el 
auto nombrado nuevo PRI 
no muestran preocupación 
alguna.

Afortunadamente para el 
tricolor local, las elecciones 
no son hoy o mañana, pero 
la situación no mejora y 
los ixtlenses en el 2015 

pueden hacer efectivas sus 
expresiones  de inconformidad, 
rebelándose por considerar 
que no se están haciendo bien 
las cosas en este municipio, 
las promesas incumplidas de 
muy indiscreta manera, han 
dado la voz de alarma.

Lo raro es que no se les ve 
preocupados, solo se les oye 
decir que se va a corregir el 
rumbo y las encuestas, pero 
eso no quita que el nuevo 
priismo este en el acido, y no 
están  bien en las preferencias 
electorales, el  2015 será muy 
diferente, la mala situación 
del país y de un municipio 
donde la ciudadanía local 
amenazan con no asistir a 
votar el primer domingo de 
julio del 2015.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se filtró 
en el círculo mayor panista el 
rumor que el ex sindico municipal 
Panista, Beto Robles, aspira la 
oportunidad de contender por la 
presidencia municipal, su positiva 
labor en la administración anterior 
lo hace merecedor a este cargo 
de elección popular, gracias a su 
buen oficio político y su correcta 
visión para resolver problemas.

Algunos entrevistados que 
pidieron el anonimato para evitar 
según ellos tener problemas con 
Ramón Cambero, ubicado como 

el que mueve los hilos de la actual 
presidenta del comité directivo 

local Paty Toscano, aseguran que 
Beto Robles, ya demostró su buen 
oficio y capacidad política aseguran 
que no es convenenciero y que 
le gusta trabajar por su gente y 
su partido.

Beto Robles, luchó para que se 
les pagara a los ex trabajadores que 
demandaron al ayuntamiento, su 
afán de pagar a los demandantes, 
lo enemistó con el ex presidente 
munic ipal  Salvador Muñoz 
Hernández, quien le puso infinidad 
de trabas, sin embargo demostró 
que no era ningún títere, de manera 
responsable no abusó de su poder, 
como cierta ex regidora panista.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
entrevista exclusiva el presidente 
del Club de Leones local, Francisco 
Jaime Nolasco, anunció la próxima 
campaña de Aparatos Auditivos, 
precisó que esta campaña está 
dirigida a personas de todas las 
edades, niños adolecentes, Adultos 

y Adultos Mayores que requieran 
de sus aparatos auditivos que 
tienen un alto costo.

Esta campaña la lleva a cabo 
el Club de Leones, de manera 
solidaria con la finalidad de 
brindar apoyo a discapacitados 
que no cuentan con los recursos 
económicos para pagar un 

diagnostico y su valoración por 
el deterioro de su economía 
familiar, la pérdida auditiva es 
un problema que afecta a todos 
y de manera especial aquellos 
que padecen sordera.

El ingeniero Francisco Jaime 
Nolasco, afirmó que en el tema de 
la discapacidad se está trabajando 

exhaustivamente, en coordinación 
del DIF, municipal y otros 
organismos no gubernamentales 
y puntualizó que su lucha,  es 
para proteger a los grupos más 
vulnerables, para que tengan 
oportunidad de vivir una vida de 
calidad fortaleciendo el núcleo 
familiar con eje central de la 
sociedad.

Definen restricciones para los 
motociclistas en este municipio

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Señor 
motociclista: a partir de este 
año, se le impondrán multas; si 
lo agarran haciendo zig- zag, si 
practica los famosos canguros, o 
si se atreve hacer cualquier otro 
tipo de movimiento riesgoso en las 
calles de esta cabecera municipal, 
puede ir a la cárcel, además 
tendrá que ir con las manos fijas 
al volante y libres de cualquier 
artefacto, incluyendo al celular.

Si se le daña la motocicleta 

por andar de payaso, no podrá 
repararla en plena vía, para ello, 
deberá de conducirla hacia el taller 
de mecánica más cercano, ni se 
le ocurra conducir la moto sin 
silenciadores o tubos de escape, 
tampoco se atreva acondicionarles 
resonadores que hacen bulla por 
doquier, por estas restricciones 
serán consignados por los agentes 
de tránsito con todo y moto.

Estas medidas salen a relucir por 
los altos índices de accidentalidad 
en esta cabecera municipal, 

SI HOY FUERAN LAS 
ELECCIONES EL PRI PERDERÍA

Beto Robles Bobadilla aspira 
a ser presidente municipal

15

Club de Leones local realiza jornada de donación de aparatos auditivos

donde han estado involucrados 
las Motos: una mujer en estado 
de embarazo no podrá conducir 
una motocicleta, ni tampoco ir 
de parrillera, queda prohibido 
el tránsito de motocicletas con 
acompañantes en estado de 
embriaguez o bajo los efectos de 
sustancias psicoactivas.

Está prohibido el transporte 
de objetos, bienes, elementos, 
materiales y de cualquier carga 
sobredimensionada en motocicletas 
que disminuyan la velocidad, 
limiten la maniobrabilidad o 
incomoden al conductor, en las 
motocicletas ya no se podrán 
hacer trasteos, ni movilizaciones 
de escaleras y cilindros, para 
evitar la contaminación auditiva 
y ambiental.
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La educación de una 
sociedad tiene que ver con 
la asimilación por un lado, 
y con la transmisión por el 
otro, de toda la experiencia 
histórico-social que las nuevas 
generaciones de humanos 
deben apropiarse y que 
las generaciones pasadas 
y salientes deben heredar. 
Además tiene la tarea de 
formar e instrumentar a las nuevas generaciones 
en la solución de aquellos problemas que 
quedaron pendientes en su resolución y de 
los que se visualicen en el futuro. 

En cuanto se requirió que la educación 
llegara a las masas, y ante la premura de tener 
una mano de obra con cierto grado de cultura y 
de habilidades desarrolladas, el Estado asume 
estas  funciones mediante la llamada "Educación 
Pública".  De acuerdo a la demanda de la mano 
de obra con cierta cualificación, se diseñaron 
las Políticas Públicas tanto para capacitar a los 
docentes como para adiestrar a la mano de obra 
requerida. Sin embargo estos requerimientos 
de calificación de la fuerza de trabajo no son 
constantes en el tiempo y van cambiando de 
época en época; van evolucionando conforme 
se van desarrollando “las fuerzas productivas 
materiales”; van progresando conforme 
se van desplegando las nuevas formas de 
organización de la producción en la sociedad. 
Por eso tanto el contenido como los métodos 
de la enseñanza o del adiestramiento tienen 
necesariamente que ser dinámicos, no estáticos. 
Pero el cambio en si no es precisamente el 
que se requiere; vale decir que en ocasiones 
se habla de modificaciones ascendentes y 
resultan prácticas opuestas a las anunciadas. 
Eso acontece porque se mal-copian modelos 
educativos de otros países y se descontextualizan 
en su implementación. Por eso se habla de 

una Reforma Educativa en 
el país que más bien parece 
una Reforma Laboral; y por 
eso la implementación de la 
mentada reforma se sustenta 
en el texto gratuito que de por 
sí trae una única mal-visión 
del mundo y de la sociedad, 
además de los errores y las 
erratas.

En México han fracasado la Reforma 
Educativa y las Políticas Públicas en Educación. 
Han fracasado las Normales, en cuanto 
Instituciones del Estado Mexicano para 
formar al magisterio nacional y estatal. Han 
fracasado los Planes y Programas de estudio 
en todos los niveles educativos. Ha fracasado 
el SNTE como organismo aglutinador de los 
maestros y responsable de la implementación 
del Proyecto Educativo del Estado Mexicano. 
Ha fracasado el Presidente de la República en 
cuanto titular del Poder Ejecutivo de la Nación 
y responsable directo de la Educación Pública 
mexicana, y han fracasado los gobernadores de 
las entidades federativas por cuanto ellos son 
los responsables políticos de lo que acontece 
en su entidad. Ante estos fracasos y ante los 
pigmeos intelectuales responsables de las 
Instituciones Públicas lo más inmediato es  
ahogar cualquier intento educativo que los 
ponga en evidencia. 

La Educación en cuanto fenómeno social es 
el engarce de todas las generaciones. Y es de 
una de las más grandes irresponsabilidades 
no concebirla de esta manera. Concebida 
así, surgen necesidades y requerimientos de 
diseños curriculares adecuados a las exigencias 
de las épocas presente y futura. De acuerdo 
al planteamiento anterior debieran revisarse 
los contenidos programáticos y los aspectos 
pedagógicos y didácticos en todos los niveles 
desde la educación inicial hasta el bachillerato. 

Debiera aprovecharse la coyuntura 
de los nuevos nombramientos de las 
autoridades educativas en Nayarit 
para hacer una revisión a fondo 
del estado en que se encuentran 
las normales, tanto básica como 
superior, y modernizarla en sus 
planes y programas de estudio 
así como actualizar y capacitar al 
personal docente que lo requiera. 
Debiera revisarse la calidad educativa 
de toda la planta de profesores del 
sistema federal para actualizar y 
capacitar a quienes lo requieran. 
Debiera de tomarse la normatividad 
y los planes y programas nacionales 
como piso de desplante no como 
techo o límite infranqueable. En 
SEPEN si bien es cierto que va 

La Unidad de Medicina Familiar (UMF) 
No. 27 del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, ubicada en la 
localidad de San José del Valle, municipio 
de Bahía de Banderas celebró su séptimo 
aniversario de atención a la población 
derechohabiente del sur del estado, con Las 
Primeras Jornadas Médicas y Culturales. 

A presidir el acto inaugural de las jornadas 
por los primeros siete años de otorgar 
atención a las y los derechohabientes de 
aquella región, la delegada estatal del 
IMSS, Dora Cecilia Espinosa González 
, dijo que “participar en esta actividades 
es una distinción y estoy convencida de 
que se aprovecharán al máximo para el 
mejor desempeño en cada una de sus 
responsabilidades”.

“Estoy segura que mantendrán todos ese 
espíritu de servicio que los caracteriza y 
de la cual la delegación del Seguro Social 
se enorgullece; estas primeras jornadas 
médicas señalan un camino de superación 
para servir en beneficio de la población 
derechohabiente; felicidades a todos”, indicó. 

La Unidad de Medicina Familiar No. 27 
de San José del Valle, municipio de Bahia 
de Banderas, Nayarit inició labores un 26 de 
diciembre de 2007; su primer director fue el 
médico Pedro Contreras Velarde y de inicio 
contó con  una población derechohabiente 
de 7 mil personas, cifra que ha incrementado 
desde su apertura debido al crecimiento 
acelerado de esta zona. 

Por su parte, el director de la UMF No. 
27, Daymond Ilich García Aguilar, señaló 
que al cumplirse los primeros siete años 
de la creación de esta Unidad de Medicina 
Familiar se decidió organizar estas jornadas 
médicas que serán muy utiles para nutrir los 
conocimientos de todo el personal que día 
con día trabaja para brindar una atención 
de calidad a los derechohabientes.

Como parte de los temas abordados 
en las jornadas médicas de aniversario 
se  desarrollaron conferencias sobre 
obesidad, manejo de diabetes mellitus tipo 
2, insulinización temprana, manejo integral 
del paciente crónico, así como  lumbalgia e 
higiene de columna, entre otros importantes 
tópicos, todos impartidos por profesionales 
de la salud del Instituto.

Por otra parte, pero dentro del mismo 
programa, se llevó a cabo la Jornada 
Cultural en la explanada de la UMF No. 
27, en donde los asistentes presenciaron 
el baile de “Danzón” presentado por el 
grupo de personas de la tercera edad, la 
rutina de los “Payasos Papos y Mago” y 
el Ballet Folclórico “Huitzsila”. 

Acompañaron a la delegada estatal 
en este importante evento el presidente 
municipal de Bahía de Banderas, José 
Gómez Pérez, el director de la UMF No. 27 
Daymond Ilich García Aguilar, el fundador 
de esta Unidad de Medicina Familiar, Pedro 
Contreras Velarde, así como personal 
médico y administrativo.

Celebran séptimo aniversario 
de la UMF 27 del IMSS en 

San José del Valle
* En 2007 inició labores con una población 

usuaria de  7 mil derechohabientes, 
actualmente tiene adscritos a más de 31 mil

EL FRACASO DE LAS 
POLÍTICAS EDUCATIVAS

Por Octavio Camelo Romero

alguien que al parecer no ha trabajado en 
la educación básica como es Héctor López 
Santiago, se sabe que es un universitario que 
vivió de cerca la reforma universitaria cuando 

era dirigente de la FEUAN; con esa experiencia 
pudiera generar una transformación educativa 
de lo que se encuentre. Peor no puede ser. 
En fin.

FUE DESIGNADO NUEVO 
DIRECTOR DE LOS SEPEN.

- - - - - - -
¿Decir su nombre? ¡malaya!
nada importa, ¡por favor!
salimos de Guatemala
para entrar a Guatepeor.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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Pedro Bernal/ Gente y Poder  

TECUALA.- Con la presencia 
y el apoyo de los comités De 
acción ciudadana, jueces auxiliares 
y comisariados ejidales, de todo el 
municipio. El presidente de Tecuala 
dio apertura a la ventanilla de la 
fundación mariana trinitaria en el 

municipio. 

Al evento asistió, en representación 
del gobernador del estado de Nayarit 
Roberto Sandoval Castañeda, el 
Doctor Manuel Narváez Robles 
director de SEPLADE, quien en 
su participación recalco el gran 
compromiso que ha demostrado el 

gobernador y Lucio Santana por traer 
apoyos por medio de esta fundación 
a los tecualenses.

Estuvieron presentes también 
el cuerpo de Regidores y Síndico 
municipal, así como el director de 
la fundación Mariana Trinitaria en el 
noroeste del país, Fernando Solórzano, 
quien agradeció al presidente Lucio, 
la invitación, y señalo la amistad 
que desde hace algunos años los 
ha unido para buscar beneficios en 
favor de los tecualenses. Dando 
este la información de que como y 
cuándo podrá contar la ciudadanía 
tecualense con los servicios de esta 
fundación.

La fundación se comprometió a 
generar apoyos en materia educativa, 
de salud, infraestructura social, 
agrícola y demás, siempre y cuando 
se sustenten los proyectos que 
se verán beneficiados. Quedando 
instalada la ventanilla de atención y 

Inaugura Lucio Santana ventanilla de la 
fundación “Mariana Trinitaria” en Tecuala
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tramites a partir del lunes 12 de enero 
de 2015, en las oficinas que ocupa 
el comité de planeación y desarrollo 
en la cabecera municipal. Donde la 
ciudadanía podrá pedir información 
y recibir la atención del personal que 
ahí laborara, para poder contar con 
los programas que se manejaran en 
coordinación con dicha fundación.

El presidente municipal Lucio 
Santana exhortó a las autoridades 
ejidales y comunitarias, a participar 
y hacer llegar la información a todo 
el municipio, para que este gran 
proyecto no quede solo en el papel, 
y se pueda generar de la mano de la 
fundación Mariana Trinitaria, y con 
el gobierno municipal como aval y 
principal intermediario, el avance 
económico y social que tanto necesita 
el pueblo de Tecuala.
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Compostela.-Por Donkey.- El buen manejo 
de los recursos públicos ha permitido la 
optimización de los mismos en la administración 
de Alicia Monroy  Lizola, cuyo resultado se 
refleja en el cumplimiento de las prestaciones 
laborales de los trabajadores sindicalizados, 
quienes el martes pasado  en  punto del medio 
día, recibieron de manos de la Alcaldesa  de 
Compostela, los Arcones Navideños que por 
ley les corresponden y que son parte de los 
beneficios  establecidos dentro del convenio 
laboral entre Ayuntamiento y SUTSEM.

Acompañada por el Secretario del 
Ayuntamiento, Francisco Zúñiga Ibarra, y por 
miembros del Comité Municipal de la Sección 
Tercera del SUTSEM, Alicia Monroy, expresó que 
pese a la insuficiencia de recursos que existe 
en los municipios, en Compostela se otorga 
una atención de calidad a los trabajadores, 
ya que las prioridades de esta administración 
son el servicio público, la obra pública y social, 
así como garantizar un sueldo 
digno para quienes laboran en 
el XXXlX  Ayuntamiento.

Como Municipio-afirmó- 
tenemos expectativas de que 
ingresen recursos frescos, 
adicionales al ayuntamiento, y 
mejorar la situación financiera 
que prevalece actualmente, 
por lo que estamos haciendo el 
gran esfuerzo de optimizar los 

recursos y cumplir con nuestros compromisos.
Durante la entrega de los Arcones Navideños 

que se llevó a cabo en el patio central de la 
Presidencia Municipal, Monroy Lizola externo su 
agradecimiento a los trabajadores sindicalizados 
y de confianza por ser parte del motor que 
impulsa el desarrollo de Compostela.

Todos  los trabajadores de esta administración-
agregó la Alcaldesa—tienen mi reconocimiento, 
por sumarse al  esfuerzo y al trabajo de equipo 
de la actual administración para sacar adelante al   
municipio a través  del compromiso es mutuo, 
basados en el respeto y el trabajo arduo con 
lo que  se alcanzaran las metas establecidas 
por su Gobierno para el 2015 para seguir 
transformando a Compostela, preciso .

Por parte del sindicato también hubo 
agradecimiento hacia esta administración y 
especialmente hacia la presidenta municipal 
por siempre respetar los acuerdos establecidos 
por la ley.

Alicia Monroy entregó Arcones 
Navideños a trabajadores sindicalizados 
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El presidente municipal de Bahía de 
Banderas José Gómez Pérez sigue atendiendo 
a los diversos sectores de la población,  
incluyendo los temas más álgidos como 
son los problemas colectivos que sufren 
algunos pueblos a causa de malos manejos 
administrativos.

Este es el caso por ejemplo del consejo 
de agua de San Juan de Abajo. Durante 
muchos años el ejido de San Juan de Abajo 
junto con un consejo encabezado por el 
famoso Hugo Ortega, administró el agua y 
su abastecimiento a la población en general 
de una manera regular, sin que el vital líquido 
faltara o se escaseara.

Intempestivamente como siempre sucede 
en la delegación, en el ejido, en el club de 
la tercera edad, en todos lados, entró a 
desestabilizar y a agitar a la gente en contra 
de sus directivos el famoso Ariel Piñón, un 
panista que de repente es perredista o priísta 
según le convenga o incluso petista.

Agitando a la gente con evidentes mentiras, 
encabezó un movimiento utilizando a viejitos 
de la tercera edad, para tomar las instalaciones 
del comité de agua y de esta manera tomar 
el control a la fuerza de la administración; 
en pocos meses endeudó a este sistema, 
dejó sin agua por falta de luz a la población 
en general e hizo un soberano desmadre.

Ante esta situación tuvo que entrar al quite 
en su calidad de primer autoridad, el actual 
presidente municipal de Bahía de Banderas 
José Gómez Pérez, quien, dentro de las 
facultades que le otorga la ley, convocó a 
elecciones siendo vigilante y garante de su 
transparencia, reconociendo a los ganadores, 
pero sobre todo, apoyándolos para que 
saquen adelante al comité de agua.

En este contexto, recientemente Gómez 
Pérez destinó una partida de recursos 
económicos para respaldar el buen servicio 
del agua para toda la gente de San Juan de 

Abajo, mostrando voluntad  y sensibilidad 
ante este problema social.

Tratando de abusar de este gesto y esta 
actitud, Ariel Piñón se presentó descaradamente 
frente al presidente municipal para tratar 
de sacar también “una lana” para él, tal 
como ha sido su costumbre en todos lados 
a donde mete su cuchara, aduciendo que le 
metió dinero de su bolsa al comité de agua, 
cuando lo único que hizo fue “desaparecer” 
lo poco que había…

GOBERNAR SIN REVANCHISMOS
Vaya, al parecer el presidente municipal 

José Gómez ya aprendió además que debe 
gobernar parejo, sin revanchismos, sin 
preferencias partidistas, pues con el tipo de 
acciones como las emprendidas el día de ayer, 
deja ver que está dispuesto a trabajar por la 
población en general de Bahía de Banderas.

Si un pueblo le negó su apoyo electoral 
en julio del año pasado, este fue San Juan 
de Abajo, la tierra de donde es oriundo 
quien fuera su más cercano adversario en 
la búsqueda por la presidencia municipal: 
Héctor Paniagua Salazar.

Cabe destacar que como regidor de esta 
demarcación, la nueve, resalta la figura de 
Tony Peña, quien viene de las filas del sol 
azteca, pero dispuesto, lo ha dicho y lo 
ha demostrado en el cabildo mediante un 
actuar responsable, a hacer equipo con el 
presidente municipal José Gómez, de tal 
manera que esta demarcación, con toda su 
gente, se vea beneficiada con el trabajo del 
presente gobierno municipal.

   
Grilla Política:

Las diferencias partidistas no deben 
ser obstáculo para el desarrollo social en 
los pueblos…Gracias por sus comentarios 
al 3221014073 o a lasemanadenayarit@
hotmail.com

•	 Ariel	Piñón,	sigue	haciendo	daño	en	San	Juan	de	Abajo.
•	 José	Gómez,	responde	al	pueblo	de	San	Juan	con	

hechos.

•	 Durante	la	entrega	de	los	Arcones	Navideños	que	se	
llevó a cabo en el patio central de la Presidencia Municipal, 
Monroy Lizola externo su agradecimiento a los trabajadores 
sindicalizados y de confianza por ser parte del motor que 

impulsa el desarrollo de Compostela.

v Por: Roberto Cervantes Flores
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•	 Con	dicho	festejo		realizado	la	tarde	del	viernes	19	de	diciembre	del	2014	en	el	Centro	Social	
Coatlan,	el	Club	Migrantes	que	preside	Manuel	Alcantar,		al	igual	que	cientos	de	fieles		católicos,	

mostraron	su	cariño	y	su	agradecimiento	por	lo	mucho	que	le	ha	dado	a	Compostela	y	por	el	
constante	apoyo	que	ha	brindado	a	sus	familias.

Fieles católicos y migrantes de Compostela 
rindieron homenaje a Monseñor Maximiliano Oliva 

Entrega INEA 52 becas de 
PROMAJOVEN a jóvenes embarazadas

Compostela.- Por Donkey—En el 
marco de los festejos Navideños, el 
Club de migrantes de Compostela 
radicados en Los Ángeles California, 
conjuntamente con el patronato de la 
Iglesia del Señor de la Misericordia, 
rindió un merecido homenaje a 
Monseñor, Maximiliano Olivas Aguirre, 
(Padre Maxi) en reconocimiento a sus 
55 años de labor pastoral al servicio 
de la evangelización cristiana, cuya 
deferencia fue encabezada por el 
Obispo de la Diócesis de Tepic, Luis 
Artemio Flores.

 Con dicho festejo  realizado la 
tarde del viernes 19 de diciembre del 
2014 en el Centro Social Coatlan, el 
Club Migrantes que preside Manuel 
Alcantar,  al igual que cientos de 
fieles  católicos, mostraron su cariño 
y su agradecimiento por lo mucho 
que le ha dado a Compostela y por 
el constante apoyo que ha brindado 
a sus familias.

Previo al evento, amigos, familiares 
del homenajeado y ciudadanía en 
general se reunieron en la Calzada 
Gilberto Flores Muñoz (Tabachines), 
para  participar en el desfile que 

para tal ocasión llevaron a cabo los 
organizadores, entre ellos,  Alfredo 
de Haro, cuyo contingente en el que  
participo el grupo de danza tradicional 
Tecoxines, 3 generaciones, fue 

encabezado por el  Jerarca  de la 
grey católica, culmino en la plaza 
principal.

Posteriormente en la Iglesia del 
Señor de la Misericordia, el Obispo 

de Tepic, ofició una misa en su 
honor, misma que fue enriquecida 
por el coro de  la FENINE  USA, 
organización a la que pertenece el 
Club de migrantes de Compostela 
que radica en Los Ángeles California.

Tras culminar la ceremonia en 
la que  fue acompañado por los 
párrocos, Agustín Ibarria Parra y 
Humberto Meda Lomeli, Monseñor 
Maximiliano Olivas Aguirre recibió 
felicitaciones y diversas muestras de 
apoyo no solo de sus fieles católicos, 
sino también de amigos, familiares 
y ciudadanía en general que estima 
y que lo quiere,  evento al que se 

Compostela,  Nayari t . -  Por 
Donkey—Con la finalidad de apoyar la 
continuidad educativa de las jóvenes 
que enfrentan el reto de ser madres 
a temprana edad la Secretaria de 
Educación  a través del programa 
federal PROMAJOVEN, entregó 

becas de estudios a 52  Jóvenes 
embarazadas que estudian Primaria 
y Secundaria, 32 son becarias del 
Instituto Nacional de Educación para 
los Adultos (INEA) y las demás de 
otras instituciones educativas de 
nivel básico  en esta Ciudad.

La ceremonia de entrega se 
realizó el día 20 de Diciembre del 
año pasado en las instalaciones del 
INEA, ubicadas por calle Allende y 
General Rocha, cuyo evento contó 
con  la presencia de la responsable 
estatal de PROMAJOVEN,  Maestra 
Dianeth Reyes Guerra,y de Julio 
Cesar Gómez Rodríguez, coordinador 
de zona de INEA en representación 

de la directora del INEA en Nayarit, 
Lydae Somerville Zepeda. 

Al respecto el coordinador de 
zona del INEA en Compostela, Julio 
Cesar Gómez Rodríguez, señaló 
que la Secretaría de Educación 
Pública creó PROMAJOVEN con el 
objetivo de contribuir a la reducción 
del rezago educativo mediante el 

otorgamiento de becas a adolescentes 
y jóvenes en contexto de situación 
de vulnerabilidad agravada por el 
embarazo y la maternidad temprana.

Indicó que dicha beca, representa 
un apoyo económico de 850 pesos 
mensuales durante 10 meses del 
año a jóvenes del municipio de  
Compostela,  que cursan sus estudios 
no escolarizados en el INEA.

*Previo a la Navidad sumaron también, la Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy Lizola, 
su esposo, Agustín Cambero y el 
diputado Francisco Javier Monroy 
Ibarra.

En su mensaje la Alcaldesa de 
Compostela, celebró el  homenaje 
que los compostelenses rinden al 
Padre Maxi, cuyo acontecimiento  es 
un reconocimiento a su desempeño 
como sacerdote y por su constante 
apoyo que brinda a las familias, 
induciéndolas al buen camino, pero 
sobre todo a querer a Compostela.

“El padre Maxi es una persona muy 
querida por los compostelenses, su 
obra social es intensa no solo en el 
ámbito eclesiástico sino también en 
la educación, porque como maestro 
ha contribuido a la formación de 
varias generaciones de estudiantes 
que hoy son grandes profesionistas 
y que parte de ellos están  aquí para 
manifestarle su agradecimiento 
y solidaridad; por ese motivo sus 
amigos, su familia y la ciudadanía 
en general  estamos aquí para 
mostrarle nuestro apoyo y para 
decirle lo mucho que lo queremos”, 
preciso Monroy Lizola.

*En	Compostela
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El Senador de la República 
Manuel Humberto Cota 
J iménez acompaño a l 
Presidente Enrique Peña Nieto 
y a su circulo más cercano de 
colaboradores al evento de la 
conmemoración del Centenario  
de la Promulgación de la Ley 
Agraria  de 1915  celebrada 
en Boca del Rio del estado de 
Veracruz  en el que  el Ejecutivo  
reafirmo su total compromiso 
con los hombres y mujeres del 
campo., en este tan importante 
festejo Manuel Cota aparece  
al lado del Presidente de los 
mexicanos donde las imágenes fotográficas 
demuestran el alcance político del Senador 
nayarita, lo anterior nos conduce a comentar 
sobre sus cualidades humanas, profesionales 
y políticas.

Manuel Cota  es un hombre sencillo y 
sensible, amable, inteligente y de cercanía 
con la gente ello producto de toda una vida 
de servicio, de hombre responsable que 
desde su niñez conoció  de las penurias 
de la vida  ya que desde temprana edad se 
convirtió en sostén de su madre a la que 
cuido con especial esmero hasta el final de 
sus días, todo ello llevo al  actual senador y 
líder a tener una sensibilidad, comprensión 
y empatía con la gente lo que lo impulso a 
incursionar en la política cubriendo todos los 
peldaños ya que fue regidor, Diputado local 
y Presidente del Congreso local, Presidente 
municipal de Tepic, diputado Federal y 
ahora actual senador de la República y líder 
Nacional de los campesinos, como profesional 

ha incursionado en la iniciativa privada y en 
el sector público federal  posiciones en las 
que se desempeño con responsabilidad  y 
visión política  que lo llevo a convertirse en 
uno de los pocos políticos nayaritas  que ha 
logrado  insertarse  en los más altos niveles 
de la política nacional que con su carisma y 
don de gentes le ha valido el reconocimiento 
de propios y extraños por lo que hoy por hoy 
Manuel Cota es un  referente en el desarrollo 
de la política nacional y de nuestra entidad.

Nayarit tiene en Manuel Cota a su 
representante nacional y es, dadas sus 
capacidades, entrega y lealtad política el 
candidato natural  para convertirse en el 
próximo gobernador de nuestro estado 
porque dadas sus cualidades y capacidades 
es  el político  y el amigo que necesitan los 
nayaritas y porque es garantía para vencer a 
cualquier candidato que quiera contender en 
las elecciones del 2017. Al Tiempo

Esperemos y comentaremos..frago2009@
hotmail.com

Hubo un suceso muy especial que 
signa su posición ante el clero, y es 
el del momento en que agonizaba la 
más famosa actriz del teatro francés, 
ADRIENNE LECOUVREUR, estando a su 
lado Voltaire, quien escuchó al sacerdote 
exigirle a la dama que renunciase a su arte 
por ser éste un vergonzoso espectáculo. 
La actriz se negó orgullosamente y el 
clérigo le negó el consuelo espiritual; 
fue enterrada por la policía en una fosa 
sin identificación. Desde aquél día –se 
nos cuenta- Voltaire abrigó odio, no al 
cristianismo, sino a la crueldad no cristiana: 
“El hombre que declara: cree como yo, 
o Dios te condenará –advertía-, pronto 
expresará: cree como yo o te mataré”.

Voltaire nunca fue ateo, si anticlerical, 
odiando la intolerancia, aunque fue un gran 
cínico. En 1774, en una de sus estancias 
en París, acepta un importante cargo, el 
nombramiento otorgado por MADAME 
DE POMPADOUR, la favorita de LUIS 
XV, para la Academia Francesa, pero era 
preciso y necesario que se confesara y 
firmara como católico, y… ¡lo hizo, sin 
pudor alguno!

Huésped asiduo de la Bastilla, Voltaire 
no concordaba con JEAN-JACQUES 
ROUSSEAU, y sería a él –según otra 
versión- al que le dirigiría aquella famosa 
frase: “Defenderé hasta la muerte”… 
Otro detalle curioso: la Pompadour, con 
el fin de callar los sarcasmos y acabar 
con los panfletos incendiarios de ese 
enano boquiflojo, le ofreció hasta un 
cargo de Cardenal, el precio de su venta, 
que –claro- fue rechazado. La victoria 
de los Enciclopedistas lo alegró en sus 
84 años, pero también sabía que había 
llegado a su fin. Un sacerdote lo visita, 
para la confesión:

-¿Quién lo envió, señor cura?

-Dios en persona…
-Bien, bien…, veamos sus credenciales…
Dictó a su secretario estas palabras 

antes de morir: “Muero adorando a Dios, 
amando a mis amigos, sin odiar a mis 
enemigos y detestando la superstición”. Se 
le rehusó, en París, sepultura “cristiana”, 
y fue enterrado en la abadía de Salliers, 
gracias a una estrategia de sus amigos: 
habían cargado un carruaje haciendo 
creer a la gente que estaba vivo, 
aquél que había ridiculizado al gran 
LEIBNIZ, personificándolo como ‘El 
Doctor PANGLOS’, en su libre ‘Cándido’ 
(1759). Cuando triunfó la Revolución 
Francesa, en 1791, su cuerpo fue llevado 
a París y hoy se encuentra en una tumba 
del panteón donde yacen los grandes 
hombres de esa nación.

¡Ah, madame CHATELET!...

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez pesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 721 99 
64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

“Dios y la Libertad”: Voltaire
(Tercera parte y final)

NOBLESSE OBLIGUE: PARA EL DOCTOR JUAN 
JOSÉ Y EL INGENIERO JAVIER, RODRÍGUEZ 

NAYA (ARISTOS).

EN  POCAS PALABRAS

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

Palabras del filósofo expresadas al hijo de Benjamín Franklin.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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A lo largo de todos los 
tiempos, filósofos, teólogos, 
psicólogos, psiquiatras se 
han hecho las siguientes 
preguntas :  ¿Quiénes 
somos? ¿Por qué existimos? 
¿Somos productos del asar? 
¿Somos un ser sin rumbo, 
producto de un accidente? 
¿Existe un propósito real 
por el cual vivir en este 
mundo? ¿Para qué estoy 
en esta vida? ¿Cuál es 
el rumbo que debemos 
tomar como seres humanos que nos 
permita vivir con satisfacción en todo la 
que hagamos? Algunos han intentado 
responder a dichas preguntas con la 
siguiente aseveración: “somos productos 
de circunstancias, producto de algo 
que llaman suerte, nuestro propósito 
depende ella.”

     Y es que en la actualidad muchas 
personas piensan que la suerte es una 
especie de circunstancia favorable que 
premia a la gente de manera misteriosa 
permitiendo cambiar su estilo de vida 
de la noche a la mañana, sin el mayor 
esfuerzo requerido, sin la planeación y 
preparación que se requiere en cada 
caso para triunfar en un proyecto de vida. 
La suerte, en este sentido, se percibe 
como un cambio abrupto para bien en las 
circunstancias de vida de una persona. 
Sin embargo, debemos analizar muy 
bien dichas definiciones, particularmente 
cuando creemos que nuestra vida puede 
tomar cauces positivos sin propiciarlos, 
pensando que llegarán solos sin el mayor 
esfuerzo, asumiendo inconsciente o 
conscientemente un elemento mágico 
a nuestra existencia, filosofía por lo 
de más peligrosa, porque inhibe en la 
persona asumir responsabilidades. Así, 
el escritor y filósofo Maury Wills afirma: 
“La suerte es una oportunidad que se 
encuentra con la preparación”. En otras 

palabras, eso que llamamos suerte 
es una oportunidad que NOSOTROS 
MISMOS debemos propiciar en todos 
los ámbitos de nuestra vida: familiar, 
educativo, laboral, emocional, etc.

     LAS DECISIONES QUE TOMES 
PUEDEN AFECTAR TU VIDA. David G. 
Burkholder en su libro Esfuérzate a Vivir, 
dice lo siguiente: “Las decisiones nos 
encaminan en una dirección; nos ponen 
a viajar por un camino. Muchas veces, 
una decisión que hacemos requiere que 
hagamos otra decisión. Algunas son más 
importantes que otras. Algunas parecen 
muy pequeñas e insignificantes; pero 
forman parte de un curso sin retorno. 
Hay muchas decisiones que son así. 
Parece que tienen tan poca importancia. 
Pero ayudan a determinar nuestro 
destino. Las decisiones pueden obrar 
en los dos sentidos, para bien o para 
mal.” Nuestra vida se construye sobre 
la base de nuestras propias decisiones. 
Cuando una persona muere, en muchos 
casos pensamos y afirmamos: “ya le 
tocaba, por eso murió”. En mi experiencia 
como terapeuta, he descubierto que 
muchas personas mueren porque solas 
propician su muerte, toman las decisiones 
equivocadas y ocurre la desgracia. Las 
decisiones no pueden matar o nos puede 
dar vida, por lo tanto, debemos aprender a 
tomar buenas decisiones, esa es la clave 
para vivir una vida con un rumbo claro. 

Un Año con Propósito: ¡Feliz 2015!

No debería sorprender el panorama que 
se vive en el gobierno con los cambios, 
enroques o ratificaciones de funcionarios, 
son normales en cada administración, los 
mandatarios premian la lealtad y disciplina 
de sus colaboradores en el caso de personal 
de confianza.

El comentario viene al caso por comentarios 
encontrados respecto a los nombramientos 
de Catalina Ruiz y Héctor López Santiago, 
en áreas de Turismo y Educación Pública del 
Estado, a quienes obviamente se reconoce 
los factores arriba citados, sumado al de 
discreción que se pide al acceder a cualquier 
cargo del servicio público, pues los que 
saben, dicen que se ven muchas cosas que 
en ocasiones son comprometedoras, pero 
el silencio tiene su recompensa.

En cada sexenio o trienio en el caso de 
los Ayuntamientos, los secretarios, directores 
o gatos de nivel de cualquier partido, viven 
sus quince minutos de gloria y depende 
de ellos si aprovechan o no, pese que en 
veces fallan en su actuar, esas acciones se 
perdonan y toleran por sus jefes superiores 
o protectores.

Hay que dar el derecho de la duda tanto 
a López Santiago como a Cata, quienes 
siempre se han disciplinado en sus cargos 
y con el encargado del supremo gobierno, 
persona ésta que hace esfuerzos por cumplir 
al pueblo los compromisos de campaña, un 
ejemplo sus continuas visitas en comunidades 
abandonadas del Estado, como se hiciera 
en Amatlàn de Cañas, de parte de Roberto 
Sandoval Castañeda.

El señor del sombrero inició una gira 
por aquel lugar, para atender directamente 

en el territorio las necesidades de sus 
gobernados, dado que resulta más difícil 
que vengan hasta la capital y sean atendidos 
por funcionarios muchas veces dan atole 
con el dedo.

Los seres humanos por naturaleza son 
cambiantes, máxime cuando acceden a las 
esferas del poder y hay casos de charalillos 
que se suben a un ladrillo y se vuelven 
arrogantes, soberbios y prepotentes con el 
de abajo, pero servil y entreguista con el 
poderoso, cuestión normal en todo gobierno. 
Con excepción de las primeras damas que 
siempre andan en la misma frecuencia que 
sus hombres.

Por cierto, el programa PROSA ahora 
se entregará directamente, para evitar sea 
mal distribuido, así lo decidió el ejecutivo 
del Estado.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

LOS "CHIQUILLOS" VIVEN SUS QUINCE MINUTOS

Recordemos a nuestro poeta nayarita, 
Amado Nervo cuando dijo: “El hombre 
es el arquitecto de su propio destino”, y 
ese destino se construye sobre la base 
de las decisiones que tomemos a lo 

largo de nuestra vida. Hasta la próxima. 
Orientador Familiar y Conferencista. 
ESTE ARTÍCULO ESTA DISPONIBLE 
PARA IMPARTIR EN CONFERENCIA. 
Consultas Celular 311 136 89 86.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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* La Empresa Promotora del Vicio El Tapanko, no ha dado a 
conocer su versión de los hechos.

* Posiblemente muchos clientes más hayan sido víctimas de 
secuestros y robos por parte de trabajadoras de ese lugar, por lo 

cual la FGE investiga.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Tepic, Nayarit.- En serios y 
graves problemas legales se 
encuentra la empresa promotora 
del vicio en Nayarit, denominada 
‘El Tapanko’, pues dos de sus 
muchachonas se encuentran 

recluidas en el penal de Tepic, 
acusadas por los presuntos 
delitos de secuestro y robo de 
vehículo, cometido en agravio 
de uno de sus muchos clientes.

Todo comenzó cuando dos 
presuntas bailarinas de El 
Tapanko, junto con otro sujeto 

llamado Joaquín Gerónimo 
Pontanillo Cruz de 23 años de 
edad, privaron de su libertad, y 
le robaron su camioneta a uno 
de los clientes asiduos a ese 
antro de vicio.

Las detenidas responden a los 
nombres de Kikey Copal Aviña 
Escobedo de 21 años de edad, 
y Karla Ibarra Sigala de 20 años 

de edad, quienes están recluidas 
en el Centro de Rehabilitación 
Social Venustiano Carranza de 
Tepic, al igual que su cómplice 
de nombre Joaquín Gerónimo 
Pontanillo Cruz de 23 años de 
edad, quienes participaron en 
el secuestro express y robo 
de una camioneta de la marca 
GMC, propiedad de un hombre 
al cual citaron para una relación 

amorosa en un motel de Tepic.
Hasta estos momentos la 

empresa El Tapanko, no ha 
informado de manera oficial 
sobre este hecho, y no ha 
revelado su efectivamente 
ambas detenidas son o nos 
sus empleadas, ante lo cual 
las autoridades piden tener 
precaución al acudir a ese lugar 
donde se promueve el vicio.

TEIBOLERAS IMPLICADAS EN 
SECUESTRO EXPRESS Y ROBO 

DE VEHICULO EN NAYARIT 
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JUEZ PENAL DICTA FORMAL PRISIÓN A 
PRESUNTO ASALTA-OXXOS DE TEPIC

Por Germán Almanza 
Aguilar

San Blas, Nayarit.- Elementos 
de la Policía Nayarit asignados 
a la División de Investigación 
adscritos al municipio de San 
Blas, en compañía del Agente del 
Ministerio Público del fuero común, 
acudieron al poblado de Aticama, 
ya que dentro de una vivienda 
ubicada por la avenida México sin 
número, y en el interior del baño, 
fue hallado el cuerpo sin vida de 
una persona del sexo masculino, 
mismo que habría muerto a causa 
de asfixia por ahorcamiento.

Se supo que la víctima respondía 
al nombre de Jorge Luis González 
García de 18 años de edad, quien 
era originario del poblado de San 
Cayetano municipio de Tepic, y 
vecino del poblado de Aticama 
municipio de San Blas.

La madre del joven suicida 

de nombre Ana Bertha González 
García de 55 años de edad, quien 
es originaria de Puerto Vallarta, 
Jalisco y vecina de Aticama, indicó 
a las autoridades ministeriales que 
serían alrededor de las 08:00 de 
la mañana del miércoles, cuando 
ella observó a su hijo cortando 
una soga del tendedero, lo cual 
se le hizo extraño, pero no le dio 
la mayor importancia.

Fue hasta alrededor de las 
10:30 horas, que la mujer al no 
encontrar a su hijo que comenzó 
a buscarlo, y es cuando al entrar 
al baño lo haya colgado del cuello 
con la soga que había cortado, y 
la cual tenía atada de una viga en 
el interior del baño.

Sobre los hechos tomaron nota 
elementos de la Fiscalía General del 
Estado, mientras que el SEMEFO 
se hizo cargo del levantamiento del 
cuerpo sin vida.

Por indicaciones del Gobernador 
de la Gente Roberto Sandoval, la 
Fiscalía General del Estado llevó 
apoyos a las familias más necesitadas 
de las comunidades de Colorado 
de la Mora y Jesús María Cortés, 
del municipio de Tepic, informó el 
Fiscal Edgar Veytia. 

Las familias recibieron el apoyo 
enviado por el Gobierno de la Gente, 
que va desde cobijas y despensas 
hasta juguetes para los niños, a 
quienes se les brinda así justicia 
social para los tepicenses que 
menos tienen. 

“Éstas acciones van encaminadas 
a las políticas de justicia social que 
el Gobernador de la Gente Roberto 
Sandoval impulsa”, explicó el Fiscal 
General Edgar Veytia, quien reiteró 
que el Gobierno de la Gente siempre 
está atento para tender la mano al 
más necesitado. 

Asimismo, la visita del personal de 
la Fiscalía General del Estado a estas 
comunidades fue aprovechada por 

los habitantes, quienes externaron 
peticiones que fueron presentadas al 

Gobernador Roberto Sandoval para 
ser resueltas a la brevedad posible.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
informó que el Juez Tercero del 
Ramo Penal con sede en Tepic, dictó 
auto de Formal Prisión en contra de 
Oliver Eduardo Loaiza Calvillo por 

su probable responsabilidad penal 
en la comisión del delito de Robo 
Calificado.

Loaiza Calvillo de 19 años de 

edad, originario de Mazatlán, Sinaloa 
y vecino de esta ciudad con domicilio 
en la colonia Los Sauces; mismo que 
presuntamente habría robado en 
compañía de otros dos sujetos (ya 

Gobierno de la Gente lleva 
cobijo y justicia social a familias 

más necesitadas de tepic

SE SUICIDA OTRO 
HOMBRE EN SAN BLAS 

*A través de la Fiscalía General del Estado…

* Familias de las comunidades de Colorado de la Mora y Jesús 
María Cortés, recibieron cobijas, despensas y juguetes a través 

de la Fiscalía General del Estado. 

* Oliver Eduardo Loaiza Calvillo, de 19 años de edad, en compañía de dos sujetos 
más (detenidos), presuntamente se dedicaban a robar en tiendas de autoservicio. 
* El Fiscal Edgar Veytia informó que el hoy detenido, se encuentra relacionado 
al expediente 949/14, por su probable responsabilidad penal en la comisión del 

delito de Robo Calificado. 

Fue detenido en la colonia Los Sauces…
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detenidos) una tienda de autoservicio 
de las conocidas como “OXXO”. 

El detenido, presuntamente 
transportaba a sus cómplices en 
una camioneta de su propiedad, 
asimismo se encuentra relacionado 
en un proceso más por el delito 

de Robo Calificado relacionado al 
expediente 940/14.

Por lo anterior, el Juzgado Tercero 
de Primera Instancia del Ramo Penal 
con sede en Tepic, giró auto de 
Formal Prisión en contra de Oliver 
Eduardo Loaiza Calvillo, relacionado 
al expediente 949/14, por el delito 
de Robo Calificado. 

Al respecto el Fiscal General Edgar 
Veytia, señaló que no se permitirá 
que se atente contra la tranquilidad 
y el patrimonio de los nayaritas, y 
todo aquel que pretenda delinquir, 
será llevado ante la justicia. 

Por un Nayarit fuerte y seguro. 
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*Además del Partido la voz del Campesino, de la Mujer, del Obrero… 

* La venta de becerras a los consorcios nacionales e internacionales nos están 
dejando puras vacas viejas: Edwin Carrillo

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- En opinión del regidor 
Edwin Carrillo Meza, la ganadería en el municipio 
de Santiago, pese a que los precios en la carne 
de res es excelente la situación se encuentra 
critica debido a que permitieron la venta de 
becerras a consorcios dedicados a la venta de 
carne de ganado vacuno cosa que anteriormente 
estaba prohibida.

El también ganadero y agricultor del poblado 
de Sauta, expresó que en su caso llegó a tener 

más de 300 reses y que actualmente tiene 
algunas 45 cabezas de ganado, explicando que 
lo anterior se debe a que al no permitirse la venta 
de becerras, esto permitía que las becerras al 
alcanzar su edad adulta eran preñadas y por lo 
consiguiente cada año aumentaba la población 
de crías, cosa que ahora no sucede ya que nos 
quedaron las vacas viejas y por lo mismo estas 
son más difícil de que se carguen.

Carrillo Meza, regidor por la octava demarcación 
bajo las siglas del Partido Revolucionario 
Institucional señaló que se deben de modificar 

las reglas, se debe de seguir respetando la 
prohibición de becerras, para que continué la 
población de nuevas crías, debe de permitirse la 
venta de becerros más no de becerras, “en estos 
momentos quienes nos dedicamos a la venta de 
carne de res, obtenemos excelentes ganancias, 
sin embargo nos estamos acabando las crías de 
ganado vacuno, nos están quedando puras vacas 
viejas y eso al final de cuentas viene a terminar 
con la industria de la ganadería, y quienes al 
final de cuentas se verán beneficiados serán 
los grandes consorcios dedicados a la venta de 
carne de res empaquetada, por lo que ahora 

sí que la época de las vacas gordas llegará a 
su fin”. Explicó finalmente el hijo del Centauro 
de la Presa, Nicolás Carrillo Palomera, Edwin 
Carrillo Meza.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nay.- Luego 
de que se dieran a conocer 
algunos nombres como probables 
precandidatos del  Part ido 
Revolucionario Institucional a 
la diputación federal por el primer 
distrito electoral, nos dimos a la 
tarea de entrevistar al Licenciado 
Francisco Javier Romero González, 
ampliamente conocido como El 
Coleman Romero, para conocer 
su impresión al respecto.

-“Bueno los pretensos a ocupar 
la candidatura a diputado federal 
tienen que normar su criterio 
de acuerdo con la convocatoria 
publicada por el partido, ellos 
hacen sus gestiones, hacen sus 
movimientos oportunamente, 

pues propone el gobernador del 
estado, proponen los senadores, 
proponen los diputados, proponen 
las centrales al partido, y sus 
curriculas de cada uno de los  
pretensos van allá, y el partido 
será en un momento dado quien 
será la persona más conveniente 
a representar al estado en una 
diputación federal en este caso. 
Quiero decirte que todos decimos 
que todas las gentes que estén 
allá de diputados deben de 
ser gente preparada, pero hay 
una cuestión que es necesario 
puntualizar en la cámara de 
diputados al igual que en la de 
senadores, y en la cámara de 
diputados local, siempre tiene 
que haber representatividad de 
los sectores no tienen que ser 
necesariamente profesionistas, 

Luz y sombras en la ganadería nayarita

Senadores y diputados son quienes 
designan a quienes serán los candidatos 
a diputados federales: Coleman Romero

aunque sería lo ideal”.

-Pero tiene que escucharse 
la voz del obrero, la voz del 
campesino, la voz de todo mundo 
que está presente en la cuestión 
social y entonces en un momento 
dado el partido sopesa todo eso 
y al final es quien decide.

-“Pero acuérdate del lema que 
dice que del ‘plato a la  boca se 
cae la sopa’  hay que esperar 
los priistas somos disciplinados 
y esperamos que el partido haga 
el señalamiento para enfocar todo 
el trabajo político a favor de la 
persona que decida el partido, 
el comité ejecutivo del PRI y 
esperamos que decida bien, que 
yo creo que es lo más conveniente 
por los tiempos que estamos 
viviendo, ya que ocupamos gente 
que tenga representatividad y 
que realmente sepan lo que van 
a hacer”.

-Licenciado Romero, una 

pregunta más, ¿hasta qué punto 
puede influir la decisión de un 
gobernador en la designación 
de candidatos?

-“Bueno, en el movimiento 
político la opinión del gobernador 
es mucho muy importante, pero 
también es muy importante la 
opinión de los senadores, la opinión 
de los diputados la opinión de las 
centrales, la opinión de la mujer. 
Depende de las circunstancias y 
el poder que se tenga en el comité 
ejecutivo nacional para que en 
un momento dado se decida la 
situación de las personas, pero 
no necesariamente tiene que ser 
el gobernador pueden ser las 
centrales, pueden ser los propios 
senadores, los diputados es un 
juego de intereses y de quereres 
que deben de ser tomados en 
cuenta por el comité ejecutivo 
nación al para que Nayarit este 
bien representado”.

-Una conclusión licenciado 

Romero González: el Gallo 
Arellano, suena fuerte para ser 
el candidato a diputado federal 
por el primer distrito.

-“Bueno yo quiero recordarte 
que el Gallo Arellano ha sido dos 
veces presiente municipal, el 
representa el interés del pueblo 
de Acaponeta, aunque nosotros 
los santiaguenses quisiéramos que 
el candidato a diputado fuera un 
santiaguense, máximo que somos 
el municipio más fuerte además 
de ser cabecera de distrito, pero 
eso también si se lo preguntas 
a uno de Tuxpan, de Ruiz, de 
Rosamorada, o de Tecuala, o 
de Huajicori, te van a decir que 
ellos quieren  a una gente de 
ellos, pero yo considero que es la 
responsabilidad es la obligación 
que tiene el partido de sopesar 
todas las circunstancias para 
que en un momento dado vaya 
a haber una buena designación 
de candidato”.
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